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Советская печать
трибуна миллионов

Взгляните на страницы газет! 
Сейчас особенно ярко видишь непо
вторимое своеобразие нашей печа
ти, ее нерушимые связи с много
миллионными массами трудящихся, 
ее подлинно всенародный характер.

Наша страна переживает волную
щие дни, предшествующие XXI съез
ду Коммунистической партии. В ре- 

, дакции газет идет небывалый поток 
писем. Рабочие, колхозники, интел
лигенты горячо одобряют тезисы 
доклада товарища Н. С. Хрущева на 
XXI съезде КПСС, в которых опре
делены грандиозные задачи важней
шего периода в развитии нашей 
страны —  периода развернутого 
строительства коммунистического 
общества. На страницах печати со
ветские люди активно обсуждают 

I намечаемый партией грандиозный 
±  семилетний план развития народно- 
®  го хозяйства нашей страны на 

3 9 59— 1965 годы, а также вопрос 
о связи школы с жизнью и о даль
нейшем совершенствовании системы 
народного образования в стране.

Как известно, в дни всенародного 
обсуждения вопросов перестройки 

' управления промышленностью и 
строительством, дальнейшего раз
вития колхозного строя и реоргани
зации МТС газеты и журналы на
печатали, а радио и телевидение 
передали в общей сложности более 
170 тысяч статей и писем трудя
щихся с самыми разнообразными 
предложениями.

Как отмечал товарищ Н. С. Хру
щев, эти данные «красноречиво го
ворят о том, что в нашем советском 
обществе принципы демократии не 
только провозглашены, но и после
довательно проводятся в жизнь».

В нашей социалистической стра
не, где Коммунистическая партия, 
Советское правительство по всем 
важнейшим вопросам, касающимся 
жизни государства, советуются с 
народом, трудящиеся обладают не
отъемлемым правам .на широких со
браниях, на страницах прессы об
суждать важнейшие задачи хозяйст
венной и политической жизни, 
Культурного строительства. Совет
ские люди в полной мере пользуют
ся этим великим правом граждани
на, творца, хозяина страны, строи
теля коммунизма. Вот, например, 
Статья рабочего-машиностроителя 
С. Корепанова, опубликованная в 
областной газете «Кировская прав
да».

«Я горжусь своим рабочим име
нем.,, —  пишет он. —  Собствен
ными руками строить наше буду
щее, уверенно шагать в рабочей ко
лонне —  ведь это настоящее 
счастье! Когда наш Центральный 
Комитет опубликовал тезисы о при
ближении школы к  жизни народа, 
я понял, что это означает настоя
щий, коренной перелом во всей на
шей жизни. Страна, наши заводы и 
фабрики, колхозы и совхозы получат 

, большую крепкую смену».
Каждая строка этого выступления 

проникнута гордостью рабочего че
ловека советской страны, для кото
рого личные интересы немыслимы 
в отрыве от интересов обществен
ных, который видит, что его тру
дом создается счастье социалистиче
ской Отчизны, счастье народа. 
Именно это высокое патриотическое 
чувство побуждает сотни тысяч лю- 

Р  лей обращаться в газеты со своими 
мыслями, замечаниями, предложе
ниями.

.Семилетний план —  это гранди
озная программа развернутого стро
ительства коммунистического обще
ства. Ускоренными, невиданными 
темпами будут развиваться все от- 
расли народного хозяйства, стрпить- 

1 ся новые заводы, фабрики, рудники, 
электростанции. За семь лет еще 
краше, могущественнее станет наша 
Родина, неизмеримо возрастет мате
риальное благосостояние советских 
людей, еше более расцветет культу
ра народов Советского Союза, еще 
более радостной и изобильной ста
нет жизнь каждой советской семьи. 
Вот почему так горя чо  обсуждают 
советские люди каждый пункт j ip o -  
граммы, начертанной партией. С 
изумлением и восхищением встрети
ли ее и трудящиеся всего мира: 
они видят сегодня великир неоспо
римые преимущества социализма 
нал капитализмом.

Величественные задачи, постав
ленные Коммунистической партией, 
перспективы замечательного движе
ния вперед, к  коммунизму волнуют 
буквально каждого советского че- 
лпвека. Это создает исключительно 

-W- благоприятные условия для . самого 
' массового, самого широкого и все

стороннего обсуждения насущных 
проблем в любой газете —  от цент
ральных до заводских и колхозных 
многотиражек и стенных газет.

Важнейшая задача наших цент
ральных, республиканских, крае
вых и областных газет —  система
тически публиковать квалифициро

ванные пропагандистские статьи, 
посвященные важнейшим разделам 
величественной программы комму
нистического строительства.

Украинские республиканские га
зеты «Радянська Укра1на» и 
«Правда Украины», казахская «Со- 
циалистик Казахстан», молдавская 
«Молдова сочиалистэ», областные 
газеты «Горьковская правда», воро
нежская «Коммуна», тульская 
«Коммунар», городская «Тагиль
ский рабочий» изо д.ня в день пе
чатают целые страницы замечаний, 
пожеланий, писем, предложений 
трудящихся.

На страницах газеты «Радянська 
Укра1на» обсуждение предсъездов
ских документов занимает цент
ральное место. Редакция публикует 
много писем, замечаний, предложе
ний советских людей по самым 
разнообразным вопросам, помеща
ет яркие рассказы о собраниях в 
колхозах, в цехах заводов. Обстоя
тельно рассказала газета об откры
том партийном собрании в колхозе 
имени Шевченко Киево-Святошин- 
ского района Киевской области, 
подробно изложив выступления 
колхозников. сопроводив рассказ 
хорошими зарисовками. «Горьков
ская правда» широко осветила со
брание рабочих кузнечного корпуса 
автозавода, прошедшее с огромным 
подъемом. Как сообщает газета, по
сле собрания десятки бригад стали 
на вахту высокой производительно
сти в честь XXI съезда КПСС и по
казывают подлинные образцы ге
роизма.

Но следует отметить, что некото
рые газеты пока неудовлетворитель
но освещают ход предсъездовского 
обсуждения тезисов доклада товари
ща Н. С. Хрущева, а также тезисов 
ЦК КПСС и Совета Министров СССР 
о перестройке народного образова
ния. Эти исторические документы 
охватывают решительно все сторо
ны нашей жизни —  экономики, по
литики, идеологии, культуры, быта. 
Между тем в ряде газет некоторые 
отделы все еше не нашли своего 
места в освещении важнейших до
кументов. Вероятно, этим объяс
няется то обстоятельство, что астра
ханская областная газета «Волга», 
например, почти не печатает вы
сказываний рядовых' тружеников го
рода и села по многим волнующим 
их разделам тезисов.

Недопустимо медлят с развевты- 
ванием обсуждения газеты «Куз
басс», «Муромский рабочий». «Мет
ростроевец».

А что сказать о редакциях,' кото
рые в дни всенародного обсуждения 
важнейших документов заполняют 
газетные страницы незначительны
ми, третьестепенными материала
ми? Гусевская районная газета Ка
лининградской области «За доблест
ный труд» печатает с продолжения
ми никчемную авантюрную повесть. 
Разве это %е говорит об оторванно
сти редакции от жизни, о пренебре
жении к  запросам читателей?

Задача состоит в том, чтобы пре
доставить возможность самым ши
роким слоям населения высказать
ся через печать, выступить на 
страницах газет и журналов по по
воду документов, вынесенных пар
тией на обсуждение народа. Весьма 
важно, чтобы по всем животрепе
щущим вопросам в нашей прессе 
изо дня в день выступали рабочие, 
колхозники, учителя, врачи и дру
гие представители интеллигенции, 
многочисленный актив . партийных, 
советских, профсоюзных и комсо
мольских организаций. Сейчас с 
особой силой должен также зазву
чать ‘со страниц газет пламенный 
голос публициста, писателя, поэта, 
пропагандиста.

В ходе всенародного обсуждения 
важнейших государственных- вопро
сов надо еще больше повысить ор
ганизующую роль прессы в социа
листическом. соревновании, моби
лизовать активнооть трудящихся на 
выполнение хозяйственных планов, 
социалистических обязательств, яп- 
че пропагандировать црннътс п я т - 
риптпчеекие начинания, веемерчо 
поддерживать широко развеонув- 
птреея в стране движение бригад 
коммунистического труда. Вместе - г 
тем в ходе обсуждения вскрывают- 
ся серьезные нрдоетатки на некото
рых участках хозяйственного стро
ительства. Эти недоетатки необхо
димо незамедлительно устранять.

Советская, печать —  подлинная 
тпибуна миллионов. В эти дни ве
ликого подъема трудовой и полити
ческой активности народа, под ру
ководством партийных комитетов 
используя богатейший опыт, накоп
ленный за последние годы, она с 
прртью  выполнит ответственные и 
почетные задачи коллективного 
пропагандиста, коллективного аги- 
тятопя н организатора масс.

(Пепедовая «Правды» от 2  де
кабря).
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Н о в ы й  у с п е х  б р я г а д ы  

Н и к о л а я  М а м а я

КРАСНОДОН. (Луганская область). 
1 декабря. (ТАСС). Как уже сооб
щалось, краснодонские горняки в 
честь XXI съезда КПСС решили до
бывать ежедневно не менее двух с 
половиной тонн сверхпланового у г 
ля на каждого рабочего. Сегодня на 
шахте «Северная» № 2 забойщики 
бригады Героя Социалистического 
Труда Николая Мамая подвели ито
га работы по-новому.

В ноябре забойщики перевыпол
нили свои обязательства. Вместо 
двух с половиной тонн каждый до
бывал за смену в среднем по 4,8 
тонны топлива сверх нормы. За ме
сяц бригада выдала на-гора 1.250 
тонн угля дополнительно. Это наи
высший показатель за все время ее 
работы.

Переносные автомобильные дороги
УСТЬ-КАМЕНОГОРСК. 2 декабря. 

(ТАСС). Б тезисах доклада товари
ща Н. С. Хрущева на XXI съезде 
КПСС отмечается, что в предстоя
щем семилетии будет значительно 
увеличен объем лесозаготовок. Толь
ко в тайге Восточного Казахстана 
намечено к  1965 году почти ут
роить-заготовку древесины. Для это
го потребуется в горах Алтая про
ложить новые дороги.

—  Мы решили отказаться от уз
коколейных железных дорог, —  со
общил начальник отдела лесной

На вахте— молодые рабочие
Комсомольцы и молодые рабочие 

Томского электромеханического за
вода борются за почетное звание 
членов бригад коммунистического 
труда. Примеру бригады Федора Ли
ра из первого цеха последовали 
члены бригады Георгия Маметьева 
из третьего цеха.

Все молодые рабочие бригады 
Г. Маметьева не только хорошо ра
ботают. но и учатся: двое —  в ин-

ОТ С Ъ Е З Д А  К С Ъ Е З Д У  
Второй путь от Оренбурга до Орсна

Оренбургская область. Директивы XX съезда КПСС предусматри
вали сооружение на ряде железных дорог страны вторых путей. На 
линии Оренбург — Орск за время, прошедшее после XX съезда, 
построены в основном все участки и перегоны на протяжении 330 
километров, возведены 92 искусственных сооружения, а недавно был 
принят комиссией большой мост через реку Губерля вблизи от Ор- 
ска. Этот мост построен из железобетона. Особый интерес представ
ляют опоры 30-метровой высоты. Они изготовлялись следующим об
разом. На полигоне мостопоезда № 810 делались сборные железо
бетонные оболочки, затем они кабель-краном устанавливались на 
место и заполнялись бетоном. Не требовалось опалубки, ускорялось 
сооружение опор, сэкономлено благодаря этому 1.500 кубометров 
леса. Одна из опор моста — опытная пустотелая из блоков с пред
варительно напряженной арматурой. Длина моста — 400 метров. 
Стоимость каждого погонного метра почти на 5.000 рублей ниже 
предусмотренной. Моет построен в три раза быстрее намеченного 
срока благодаря новой технологии и применению механизэпии.

Мост через Губерлю — трудовой подарок строителей X X I съезду 
КПСС. В декабре на всем протяжении вторых путей от Оренбурга 
до Орска откроется регулярное движение.

На снимке: новый мост через реку Г у б е р л я  (справа).
(Фотохроника ТАСС).

СВОБОДУ А ФРИКАНСКИМ 
НАРОДАМ!

Моснвичи отмечают День борьбы 
за освобождение Африки от империализма

Тысячи людей пришли 1

промышленности Восточно-Казах- 
' станового совнархоза тов. Натанз-он 
корреспонденту ТАСС.

—  Вместо них для вывозки леса 
будем прокладывать автомобильные 
дороги из железобетонных плит, 
которые легко переносятся с места 
на место. В текущем году в нашем 
экономическом районе была построе
на первая дорога такого типа, каж 
дый километр ее обошелся на сто 
тысяч рублей дешевле узкоколей
ной. Освоено производство железо
бетонных плит для переносных ав- 
толесовозных дорог.

статуте, четверо —  в школе рабо
чей молодежи, двое поступили на 
подготовительные курсы института.

В инструментальном цехе борют
ся за право называться бригадой 
коммунистического труда  ̂ члены 
к  о м с о мол ьс к  о -м о л о л с ж н о й бригады
Щётова и молодые рабочие недавно 
организованного участка под руко
водством мастера тов. Баранас.

Е. СТЕМПЕНЬ.

....... ........... . декабря
в Московский университет на вечер, 
посвященный Дню борьбы за осво
бождение Африки от империализма. 
Па вечере вместе с представителя
ми трудящихся советской столицы 
присутствовали студенты многих за
рубежных стран.

В числе гостей были посол Объе
диненной Аиабской Республики и 
СССР г-н  Мохаммед А. эль-Куни и 
в р е м е н н ы й  поверенный и делах Су
дана в СССР г-н  Э. Б. Абдель Мута- 
аль.

От имени Советского комитета 
солидарности стран Азии и .Африки. 
Союза советских обществ дружбы и 
культурной СВЯЗИ С ЗЯтгеоеЖ'НЬТМИ 
странами, коллектива МГУ вступи
т е л ь н у ю  речь произнес писатель 
А. В. Сафронов.

С докладом выступил член прези
диума Советского кпм итртя  солидар
ности стлан Азии н Африки акаде
мик Е. М, Жуков. Он подчеркнул, 
что только освобождение Африки пт 
гнета империализма может ооегпе- 
чить процветание ее народов. Аме
риканские империалисты присвоили 
себе позорные функции блюстителя 
империалистических порядков в Аф
рике. Эта политика вызывает все 
больший гнев и ненависть африкан
цев.

С дружеской речью к  присутст
вующим обратился аспирант Син 
f llv -ган, выступавший от имени ки
тайских студентов, аспирантпр и 
практикантов, обучающихся в МГУ

Аспирант Московского, энергети
ческого института Яхья Эльмешад

(Объединенная Арабская Республи
ка) заявил, что Африку часто • на
зывают последним «оплотом» импе
риализма. Поэтому поддержка ее 
народов в борьбе за национальную 
независимость и свободу является 
святым долгом каждого честного че
ловека. В этой борьбе большую роль 
играет солидарность народов Афри
ки и Азии.

Слесарь станкозавода имени Сер
го Орджоникидзе П. П. Поздеев пере
дал участникам собрания приветст
вие пт трудящихся Москвы. Он по
желал бппющимся народам Африки 
скорейшей победы над империали
стами.

О мужественной освободительной 
борьбе алжирского народа творил 
алжирский студент Мустафа Цргади, 
который учится в медицинском ин
ституте.

Собравшихся приветствовал слу
шатель ппдготпр'и тс ть н ы х  курсов 
МГУ Мишель А ийх (Того)..

На собрании выступили также за
меститель председателя президиума 
Союза советских обществ дружбы и 
культурной связи с зарубежными 
странами Н. Т. Сизов и заведующая 
кафедрой иностранных языков Тад
жикского университета М. Б. Н1а- 
хобова.

Под бурные аплодисменты участ
ники вечера приняли резолюцию, в 
которой они шлют горячий привет 
народам Африки, борющимся за сво
боду и национальную независи
мость.

(ТАСС).

Первая строительная • • •

Когда на стройки треста 
.No 97 пришло известие о за
мечательном почине коммуни
стов и комсомольцев станции 
Москва-Сортировочная, мно
гие строители подумали: «Кто- 
кто, а бригада нашей Бабенко 
первой подхватит этот почин».

Добрая слава у бригады 
штукатуров, которой руководит 
коммунист Наталья Антоновна 
Бабенко! Несколько лет кол
лектив бригады идет в первых 
рядах строителей треста № 97. 
В октябре молодые штукатуры 
завоевали третье место в со
ревновании бригад этого кол
лектива. |

Осень ш зима — трудное 
время для строителей. Но пе
редовики соревнования не сни
жают темпов. В октябре брига
да тов. Бабенко выполнила за
дание на 147 процентов. В но
ябре она давала 'по полторы 
нормы в смену.

Большинство бригады — мо
лодые девушки, которые при
шли на стройку по комсомоль
ским путевкам. И понятен ин
терес, с кото-рым в этой брига
де изучали первые шаги тех, 
кто стал запевалами коммуни
стического соревнования в 
стране.

— Это прекрасно, девуш
ки, — говорила Галя Кудряв
цева. комсомольский вожак 
бригады, — завоевать з-вание 
бригады коммунистического 
труда. I

Галя год назад окончила де
сятилетку и пришла в бригаду 
по комсомольской путевке. Сей
час о-на— штукатур четвертого 

.разряда, учится на курсах по 
подготовке в институт, изучает 
историю Коммунистической
партии. Не отстают от своего

комсорга ее подруги Рая Юри- 
кова. Галя Артамонова, Таисья 
Викторова — все учатся, _ чи
тают много художественной ли
тературы, повышают квалифи
кацию.

Когда узнали о патриотиче
ском почине передовых кол
лективов страны, единодушно 
решили: мы тоже не пожалее-м 
сил, чтобы завоевать звание 
бригады коммунистического 
труда. Пусть не сразу получим 
мы это звание, даже бороться 
за него — великая че-сть!

— Но не забывайте, девуш
ки, это звание не придет само 
собой, — говорила им Наталья 
Антоновна.— Давайте-ка взве
сим, что и как.

Тов. Бабенко -— отличный 
мастер своего дела, член Ки
ровского райкома КПСС. 
Наталья Антоновна передает 
девушкам не только мастерст
во строителя, но и прививает 
им высокие моральные качест
ва.

И сейчас, при этом ответст
венном разговоре, она подво
дила девушек к мысли: путь
будет славный, но не легкий: 
готовы ли мы к этому пути?

После долгого и горячего 
обсуждения решили: каждый
будет выполнять не менее по
лутора норм в смену, овладеет 
тремя специальностями. все 
будут учиться. |

Решили помочь Фаине 
Смирновой (у нее лишь на
чальное образование) учиться в 
5-м классе школы рабочей мо
лодежи; намечено закончить ж 
новому году отделку 16-ком
натного общежития в поселке 
строителей на Сте-пайовке.

Первые дни бригада работает 
по-ковому. Трудятся с увлече

нием с огоньком. Наталья Ан
тоновна еще с вечера дает за
дания, подробно рассказывает 
о том. как их выполнить. Чле
ны бригады приходят на строй
ку минут за 15 до начала сме
ны, готовят инструменты, ма
териалы. Все 480 минут рабо
чего времени идут в дело. 
Здесь по-хозяйски расходуют 
материалы, каждый день эко-- 
номят по 20 процентов красок 
и олифы.

Бригадир Наталья Бабенко 
сама трудится, не покладая 
рук. При первом же затрудне
нии она там, где образовалось 
«узкое место». Выясняет при
чины: если срыв не по вине 
бригады — скажем, не подали 
вовремя материал, — немед
ленно переставляет людей, оп
ределяет новый фронт работ. 
Это не так трудно: все строи
тели бригады имеют две спе
циальности -— штукатуров и 
маляров, сейчас осваивают 
третью.

На фотоснимке запечатлен 
момент, когда Наталья Анто
новна знакомит свою бригаду 
с тезисами доклада тов. 
Н С. Хрущева на XX I съезде 
КПСС.

— Величественные планы 
наметила наша родная Комму
нистическая партия, — говорит 
комсорг бригады Галя Кудряв
цева, -— и мы не пожалеем 
сил, чтобы воплотить их в
ЖИЗНЬ. I

На снимке: бригада тов. Ба
бенко за изучением тезисов 
доклада тов. Н. С. Хрущева 
(справа налево): бригадир тов. 
Бабенко. члены бригады 
тт. Смирнова, Лопатина, Куд
рявцева, Артамонова, Виктб- 
рова, Орлова. Толочко.

Текст и фото Н. ПЕТРОВА.

Слово бригады Галины Гоптенко
На манометровом заводе в комму

нистическое соревнование вступила 
бригада слесарей-сборщиков цеха 
№ 5. Этим дружным коллективом 
руководит кандидат в члены КПСС 
Галина Гоптенко. Рабочие обяза
лись ежедневно выполнять сменные 
задания на 12 0— 130 процентов, 
выпускать продукцию хорошего ка
чества, учиться, быть примерными 
в быту. Все члены бригады равня

ются на Галину Гоптенко и Марию 
Еловскую, которые без отрыва от 
производства учатся на пятом кур 
се машиностроительного техникума.

Д1осле принятия обязательств 
бригада стала более подтянутой, 
собранной, трудится значительно 
лучше.

А. ГАМОВ, 
секретарь цехового партбюро.

В Президиуме

ОБ ОБМЕНЕ ЧЛЕНСКИХ 
ПРОФСОЮЗНЫХ БИЛЕТОВ

Президиум ВЦСПС решил прове
сти с 1 апреля 1959 года по 1 ян
варя 1961 года обмен членских 
профсоюзных билетов. Это решение 
вызвано введением единого профсо
юзного билета нового образца и тем, 
что профбилеты, находящиеся на 
руках у многих членов профсоюзов, 
не соответствуют тем изменениям, 
которые произошли в наименовани
ях отдельных профессиональных 
союзов.

Президиум ВЦСПС обязал респуб
ликанские, краевые, областные, рай
онные, городские советы, фабрично- 
заводские и местные комитеты про
вести обмен членских профбилетов, 
как важнейшее организационное ме
роприятие, направленное на даль
нейшее улучшение работы профсою
зов и повышение их роли в комму
нистическом строительстве.

(ТАСС).

Больше удобрений 
вывезти на поля

•В сельхозартели «Комсомолец» 
Асиновского района к  весенне-поле- 
вым работам отремонтированы боро
ны, 3 плуга и 3 трактора.

Сеять колхоз будет только сорто

выми семенами. Все. они подработа
ны и засыпаны в хранилища.

А вот с вывозкой удобрений на 
поля в колхозе не торопятся.

Колхозники обязались вывезти 
на поля 2.100 тонн перегноя, а по
ка вывезено только 30 тонн. На вы
возке перегноя на поля использует
ся только один трактор, работает 
8 колхозников.

В Ko.ixoi36 собрано только 50 цен
тнеров золы из запланированных 
400 центнеров.

Правление колхоза должно боль
ше внимания уделять подготовке к  
севу и, в частности, внесению удоб
рений под урожай будущего года.

Колхоз должен выполнить свои 
обязательства.

И. НОРКИН.

НА ЛЕСОЗАГОТОВКАХ

Суточный график— закон для каждого
леспромхоза

В третьей -декаде ноября лесоза
готовители области улучшили ра
боту, что позволило комбинату 
«Томлес» выполнить ноябрьский 
план лесозаготовок на 102 процен
та,
i По выполнению ноябрьского пла
на (в процентах) леспромхозы ком
бината «Томлес» добились следую-
щих

1
показателей:

Парбигский 147,2
2 Зырянский 131,7
3 Калтайский 127,0
4 Асиновский 123,0
5 Линевский 120,5
6 Берегаевский 115,7
7 Молчановский 113,3
8 Колпашевский 113,0
9 Ергайский 109,3

10 Чаинский 104,0
11 Ново-Тегульдетский 102,3
12 Пышкино-Троицкий 102,1
13 Тимирязевский 100,4
14 Лайский 100,3
15 Каргасокский 100,0

16 Бакчарский 98,8
17 Томский 95,6
18 Аргат-Юльскнй 86,7
19 Нибегинский 84,8
20 Парабельский . 81,7
21 Нюрольский , . 67,2
22 Красноярский 60,0
23 Уткинский 37,7
Прредовые .леспромхозы, работая

в таких же условиях, как и другие 
предприятия, сумели выполнить 
свои обязательства.

Парбигский леспромхоз, напри
мер, находится в таких же услови
ях, как и соседний с ним Бакчар
ский, однако результаты работы у 
них разные. Парбигский леспром
хоз. взяв высокие темпы в начале 
месяца, выдержал их до конца но
ября и раньше остальных леспром
хозов выполнил план, Бакчарский 
же леспромхоз, упустив многое в 
первой половине месяца, не сумел 
преодолеть отставание,-

Хорошо-работал в ноябре Зырян-* 
ский леспромхоз, который на про
тяжении месяца с каждым днем на
ращивал темпы.
. Однако многие леспромхозы в но

ябре работали плохо. Обещания ру
ководителей Красноярского леспром
хоза гг. Облецова, Чапурина и Да
выдова усилить вывозку древесины 
и обеспечить выполнение ноябрь
ского плана остались пдатыми сло
вами. С первых и до последних дней 
ноября леспромхоз не выполнял су
точного графика.■ , - • \

Значительно ниже своих возмож
ностей работает Аргат-Юльский и 
другие- леспромхозы.

До конца года осталось мало 
времени. Надо использовать каждый 
день, каждый час для усиления 
темпов лесозаготовок, усилить раз
мах предсъездовского соревнования 
лесозаготовителей.
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Всенародное обсуждение вопроса об укреплении
и о дальнейшем развитии системы народного

связи школы с жизнью 
образования в стране

Некоторые вопросы 
улучшения экономической 

подготовки инженеров

Инициатива молодых специалистов

В тезисах ПК КПСС « берета 
Министров СССР «Об укреплении 
связи идолы с жизнью и о даль
нейшем развитии системы народ
ного образования в стране» под
черкивается, что инженеры наряду 
с высокой технической подготовкой 
должны обладать хорошими зна
ниями в области экономики и ор
ганизации производства.

Для повышения уровня экономи
ческой подготовки будущих специа
листов, по нашему мнению, необхо
димо провести ряд мероприятий, 
направленных на повышение каче
ства учебных занятий по экономи
ческим дисциплинам и укрепление 
связи экономических кафедр вузов с 
производством.

Целесообразно, чтобы один и тот 
же преподаватель вел разделы 
«капитализм» и «социализм» в 
течение вееро времени изучения 
студентами политической экономии
и увязывал теоретические вопросы с 
практикой той отрасли народного 
хозяйства, для которой данный фа
культет готовит специалистов.

Некоторые вопросы экономиче
ской теории, нам кажется, можно* 
выносить для самостоятельного изу
чения студентами, а за счет этого 
уделить больше внимания изучению 
тем по использованию на практике- 
экономических законов социализма.

Следует практиковать проведение 
отдельных семинарских занятий по 
политэкономии с участием инжене
ров и экономистов предприятий.

Серьезные недостатки имеются в 
преподавании конкретно-экономи
ческих дисциплин. Существующие 
курсы экономики производства (от
раслевые), а также организации и 
планирования предприятий во мно
гом дублируют друг друга, несколь
ко абстрактны, недостаточно свя
заны с практикой производства. В 
лекциях освещаются в основном 
сложившиеся формы организации 
и планирования производства. Но 
этого недостаточно. Необходимо 
учить будущих инженеров экономи
ческому анализу, творческому под
ходу к  практике работы предяшш- 
тий. Важно, чтобы в учебных кур
сах находили отражение новые во
просы,. возникающие в промышлен
ности и сельскохозяйственном про
изводстве, Следует более глубоко 
освещать экономические вопросы 
технического прогресса, эффектив
ности новой техники, модернизации 
действующего оборудования и т. л.

В связи с этим целесообразно 
курсы экономики производства, ор
ганизации и планирования пред
приятий объединить в один курс 
экономики и организации производ
ства, что позволит устранить дубли
рование и более глубоко изучать 
экономические вопросы.

Курс экономики, производства 
следует отнести к  последнему пе
риоду теоретического обучения, ког
да студенты будут уже иметь прак
тический опыт работы на предприя
тиях.

Для чтения лекций и проведения 
практических занятий по некото
рым темам курса экономики и орга
низации производства нужно при
влекать инженеров и экономистов е 
предприятий и из научно-исследо
вательских учреждений. Наряду с 
этим целесообразно шире практик 
кораль направление ппешшвате- 
лей экономических кафедр в веду
щие вузы, в проектные организл- 
пии и научно-исследовательские ин
ституты для изучения опыта их ра
боты и ознакомления с последними 
научными достижениями.

Важно приблизить тематику пра
ктических занятий по экономи
ческим дисциплинам к  требованиям 
производства и ' направлениям дип
ломного проектирования, а также 
решить вопрос о систематическом 
ознакомлении работников экономи
ческих кафедр с новыми прейску
рантами, справочными и другими 
ведомственными материалами. Не

знание их работниками вузов отри
цательно сказывается на качестве 
преподавания экономических дис
циплин.

Работники экономических кафедр 
вузов должны принимать активнее 
участие в руководстве преддиплом
ной практикой студентов (в каче
стве вторых руководителей) и дип
ломным проектированием. Желатель
но, чтобы некоторая часть диплом
ных проектов посвящалась разра
ботке технико-экономических воп- 
росов, учитывающих потребности 
предприятий. Как показывает ана
лиз дипломных проектов, выполнен
ных студентами ТЭМПИТа в прош
лом учебном году, постановка тех
нико-экономических тем позволит 
приблизить дипломное проектирова-’ 
ние к  практическим условиям эко
номики производства, 
v Качество учебных занятий по 
космическим  дисциплинам во мно- 
юм зависит от состояния научной 
заботы на экономических кафедрах I 
вузов. В тезисах доклада тов. 
Н. С. Хрущева на XXI съезде КПСС 
отмечается, что в настоящих усло
виях развития народного хозяйства 
СГ< Р, успешной перестройки управ
ления промышленностью и строи
тельством, развития и укрепления 
колхозного строя, роста трудовой 
активности народа возрастает зна
чение экономической науки, кото
рая должна быть тесно связана с 
планированием наводного хозяйства 
и всей практикой коммунистическо
го строительства.

Пока же многочисленный отряд 
экономистов, работающих в вузах, 
еще слабо привлекается к  участим 
в разработке актуальных экономи
ческих проблем. Научная работа 
экономических кафедр, особенно 
периферийных вузов, не координи
руется центральными научно-ис
следовательскими учреждениями. В 
ее организации много кустарщины. 
Гемы научной работы часто слу
чайны, не актуальны.

Координирование научной работы 
кафедр следовало бы поручить от
делениям и Филиалам Академии 
наук СССР. В частности, экономи
ческие кафедры институтов Новоси
бирска, Томска и других вузовских 
венгров Сибири могли бы принять 
участие в научных исследованиях 
по тематике института экономики и 
статистики Сибирского отделения 
Академии наук СССР.

В связи с этим надо более вдум
чиво планировать учебные графи
ки. Учебная загрузка большинства 
преподавателей кафедр сейчас орга
низуется так, что они не имеют 
возможности выезжать в другие 
города для получения необходимых 
материалов. В отдельных случаях 
лекционные часы в продолжение 
семестра следует спланировать так, 
чтобы высвободить время препот- 
нателям для научных командировок 
и ^установления более тесных свя
зей с производством.

Для укрепления связи экономиче
ских кафедр с жизнью, практикой 
необходимо привлекать преподава
телей вузов к  участию в разработ
ке актуальных проблем по заданиям 
совнархозов.

Следует направлять преподав,w 
телей-экономистов для работы на 
определенное время в планово-эко
номические органы предприятий.

Повышение уровня учебного про
цесса, усиление связи экономиче
ских кафедр с производством поз
волит улучшить экономическую 
подготовку кадров и будет еписоб- 
сгвпвать успешному осуществлению 
программы развернутого коммуни
стического строительства в нашей 
стране.

Д. КАЗАКЕВИЧ, 
заведующий иафедрой политэко
номии и зивнамики тватечоита 

ТЗМИИТэ,
М. ЛАРИНА, 

старший преподаватель.

Калинин. В ходе овсужде- 
ния тезисов ЦК КПСС и Сове 
та Министров СССР «Об укреп 
Ленин связи школы с жизнью 
и о дальнейшем развитии снс 
темы народного образования в 
стране» на комбинате искус
ственной кожи ронялся заме
чательный почин. Молодые ин 
женеры и техники, недавно 
окончившие учебные заведе 
кия, взялись за овладение ра
бочими профессиями и совре
менной техникой Они решили 
восполнить пробелы учебных 
программ вузов н техникумов, 
не ппедусматрнвявших доста
точной практической подго- 
то»''и специалистов.

Наряду с выполнением своих 
основных производственных 
обязанностей многие инженеры 
и техники уже овладели одкой- 
лчумя ведущими пог-Нюесиями. 
Ко ттню о т к р ы т и я  X X I съезда 
КПСС они решили освоить все 
имеющиеся на предприятии ма
шины.

Опыт инициаторов этого

По поводу замечания 
тов. Петрова

г /

Щ

ж
I  I

■
движения подхвачен инженер
но-техническими работниками 
многих предприятий Калинин
ского совнархоза,

На снимке: один из инициа
торов движения за овладение

рабочими профессиями — ин
женер отдела главного техно
лога В. П. Былинкин. Он овла
девает профессией вальцов
щика.

(Фотохроника ТАСС).

П р о ч и т а л  статью тов. Петрова, 
опубликованную в газете «Красное 
Знамя» 30 ноября, в которой он 
возражает директору школы № 8 
тов. Лютаеву по поводу введения в 
программу третьего класса, восьми
летием: школы иностранного яяьгка. 
Доводы, приведенные тов. Петровым 
в подтверждение своей мысли, меня 
не убедили.

Сейчас наша страна готовится к  
осуществлению величественной про
граммы развернутого коммунистиче
ского строительства, намеченной в 
тезисах доклада тов. Н. С. Хрущева 
на XXI съезде КПСС. Для успешно
го выполнения грандиозного семи
летнего плана нужны не узкие спе
циалисты, а разносторонне образо
ванные, вые око к в а л и ф иц ир о ва н н ы е 
кадры зля всех отраслей народного 
хозяйства.

Я —- тоже рабочий и постоянно

чувствую необходимость и хороших 
знаниях иностранного языка. Это, в 
первую очередь, обусловлено совре
менными условиями производства. 
Нам, рабочим, для повышения свое
го профессионального уровня нужно 
изучать и опыт передовиков произ
водства стран народной демократии 
да и других зарубежных стран.

Я считаю, что знание иностранно
го языка необходимо и рабочему, и 
колхознику. Я поддерживаю предло
жение тов. Лютаева о введении 
курса, иностранного языка в прог
рамму третьего класса восьиилетней 
школы.

Полностью согласен с предложе
нием тов. Петрова о необходимости 
изучения основ черчения в школе.

М. МАМЕДОВ, 
настройщик электролампового 

завода.

Н О Г У  С Ж И З Н Ь Ю
Новые, широкие горизонты в де

ле воспитания юной смены строи
телей коммунизма открывают тези
сы ЦК КПСС и Совета Министров 
СССР об укреплении связи школы с 
жизнью.-Этот важнейший документ 
наших дней пронизан словами 
Ленина, сказанными им на I I I  съез
де комсомола: «Только в труде,
вместе с рабочими и крестьянами 
можно стать настоящими коммуни
стами».

Сейчас министерства просвеще
ния республик вместе с обществен
ностью уже работают над програм
мой перестройки школьного образо
вания. Разработке этих планов во 
многом помогает опыт политехниза
ции обучения, накопленный школа
ми за последние голы- В эти дни. 
когда вея страна обсуждает планы 
укрепления связи школы с жизнью, 
в 66-ю киевскую школу приходят 
бывшие выпускники, ныне рабочие

завода «Точэдектролрнбор», Они 
проводят со своими младшими това
рищами беседы о тезисах ЦК КПСС 
и Совета Министров СССР,, делятся 
с ними радостями первых трудовых 
побед.

Хорошая смена приходит каждый 
год в колхоз имени Кирова Сумской 
области и.д Речанской средней шко
лы. Здесь Уже два года работа»? 
тракторная бригада, которая летом 
обрабатывает все посевы кукурузы 
в колхозе Школьники гордятся том, 
что они работают летом наравне со 
взрослыми —  у них даже свой те
кущий счет в банке, на котором 
уже 16 тысяч рублей.

Продукцию школьного завода Ве
ликолукской железнодорожной шко
лы — замки, табуреты, полки мож
но увидеть во многих магазинах го
рода. Почти одна четвертая часть 
всех учащихся школы работает * в 
цехах этого зарода. Обеудив на

школьном собрании тезисы ЦК КПСС 
и Совета Министров СССР о пере
стройке народного образования, 
учащиеся этой школы решили рас
ширить свой завод настолько, что
бы каждый школьник мор уже в 
5 — 6 классе изучить основы какой- 
нибудь профессии- С призывом к  
своим товарищам вступать в учени
ческие производственные бригады, 
организовывать животноводческие 
фермы r колхозах обратились уча
щиеся Малынской средней школы 
Ровенской области, Нерушайской 
средней школы Одесской области, 
которые уже второй год подряд вы
ращивают на полях колхозов высо
кие урожаи. Обсуждая тезисы. 50 
выпускников Пуксоозерской сред
ней школы Архангельской области 
решили этим летом всем классом 
выехать на работу в отстающий 
колхоз.

(ТАСС).

У лучш ать изучение 
и н о с т р а н н ы х  я з ы к о в

О подготовке историков и филологов
Намечаемая в тезисах ЦК КПСС 

и Совета Министров СССР пере
стройка „ с к щ э д й . народного абрзэдп, 
ванпя в стране открывает новые 
возможности для улучшения :юдгп- 
товки специалистов высшей квали
фикации, в частности историков и 
филологов.

Перестройка учебного процесса 
на историко-филологическом фа
культете должна обеспечить усиле
ние теоретической подготовки сту
дентов, углубление их знаний в 
области гуманитарных наук. Для 
историков нужно ввести курсы рус
ской и зарубежной литературы, а 
для филологов —  всеобщей истории 
и истории СССР. Это позволит рас
ширить кругозор студентов, помо
жет им стать разносторонне подго
товленными специалистами. На

историческом отделении необходимо 
серьезное внимание f уделить изуче
нию истории стран народной демо
кратии.

В свете новых требований, предъ
являемых к подготовке историков и 
Филологов, нам кажется, целесооб
разно срок обучения на нашем фа
культете увеличить до пяти с по
ловиной лет. Учебный процесс в 
этом случае должен быть построен 
так. Первый год студенты будут 
учиться без отрыва от производства, 
со второго, курса предусматривается 
зачисление студентов, успешно вы
полнивших программу, на стацио
нар, на котором они в течение че
тырех лет изучают основные и спе
циальные курсы, проходят шести
месячную педагогическую практику 
и защищают дипломное сочинение.

После десятого семестра студен
ты получают назначение на работу 
И в течение шести месяцев прохо
дят стажбрскую практику в школе 
в качестве учителей. Одновременно 
они готовятся к  сдаче государствен
ного экзамена по специальности. 
После получения диплома учителя- 
стажеры возвращаются на место 
своей работы.

. Распределение выпускников фа
культета в зимний период представ
ляет большие трудности . Они мо
гут быть устранены, если срок обу
чения на факультете увеличить до
5,5 лет и начинать учебный год с 
первого января.

Н. ГУЛЯЕВ, 
декан иетормно-филологичвеного 
факультета Томского государст

венного университета.

В тезисах ПК КПСС и Совета Ми
нистров СССР «Об укреплении свя
зи школы с жизнью и о дальней
шем развитии системы народного 
образования в стране» указывается, 
что во всех школах страны должно 
быть коренным образом улучшено 
изучение иностранных языков, сле
дует расширять сеть школ е пре
подаванием ряда предметов на ино
странных языках.

Правильность этого указания под
тверждает и опыт нашей школы. 
Четвертый год у нас в школе со 
второго класса изучается немецкий 
язык. А в текущем учебном году 
учащиеся 8 классов приступили к  
изучению на немецком языке гео
графии, истории и литературы.

Практика убедительно показыва
ет, что такие школы нужны, так 
как они дают, учащимся прочные 
знания по иностранному языку.

Однако в преподавании иностран
ного языка в школе есть недостат
ки.

Серьезные трудности испытывают 
учащиеся восьмых классов из-за от
сутствия учебников по ряду дис
циплин на немецком языке. Амебно- 
педагогическому издательству нуж 
но к  началу нового учебного года 
выпустить в достаточном количе
стве учебники и пособия на ино
странных языках.

В настоящее время на организа
ции учебно-воспитательного процес
са в школе отрицательно сказывает
ся большая нагрузка учащихся. 
Они должны освоить программу 
средней общеобразовательной шко
лы и, кроме того, в совершенстве 
овладеть иностранным языком. Нам 
кажется, что в школах такого типа 
следует продлить срок обучения на 
один год.

Важно такие школы укомплекто
вать квалифицированными педаго
гами. В настоящее время у нас 
еше имеются совместители, напри
мер, преподаватели истории, чер
чения. немецкого языка.

Необходимо коренным образом 
улучшить политехническую подго
товку преподавателей по ряду дис
циплин. Нынешняя практика повы
шения квалификации учителей при 
институте усовершенствования учи
телей не решает этой задачи, Для 
преподавателей математики, физики, 
химии, биологии, основ промышлен
ного производства нужно организо
вывать курсы на 2 — 3 месяца, На 
этих курсах наряду с методической 
и теоретической подготовкой надо 
уделить больше внимания подго
товке учителей для i организации по
литехнического обучения.

К , ЕРЕМЕНКО, 
директор школы № 6, г. Томска.

Трудовое воспит ание  
начинает ся в семье

Мы, родители, приветствуем пред
стоящую перестройку нашей шко
лы. Ведь каждый из нас хочет ви
деть .своих детей приносящими поль
зу людям, с ранних лет любящими 
и уважающими труд. Но воспитать 
прочные трудовые навыки у  ребят 
одна только школа, при всем жела
нии. не сможет. Если дома ребенок 
растет барчуком и белоручкой, то 
никакие уроки труда, занятия в 
мастерских и т. л. не исправят его.

В семье у .детей с самого млад

шего возраста должны быть отгреде- 
ленные обязанности. Тогда ежеднев
ный посильный труд войдет в при
вычку ребенка, станет для него 
необходимостью. И в таком случае 
школе останется только развить и 
упрочить эти с дететва заложенные 
основы трудового воспитания, дать 
подросткам какую-нибудь конкрет
ную специальность.

ЯДЦЫ ЦЖ НА,
домохозяйка,

П о в ы с и т ь  у р о в е н ь  п р е п о д а в а н и я  о б щ е с т в е й н ы х  н а у к

Ученическая бригада—хорошая форма 
производственного обучения 

сельских школьников
СТАВРОПОЛЬ. (ТАСС). Четыре 

года назад в сельских школах Став
рополья родилась новая форма тру
дового воспитания молодежи— уче
ническая производственная брига
да. Сейчяе 314 таких бригад объе
диняют 25 тысяч старшеклассни

ков.
В этом году школьники собрали 

высокий урожай кукурузы  и ово
щей, заложили 4 тысячи гектаров 
садов и виноградников, вырастали
3.5 тысячи голов крупного рогатого 
скота, около 13 тысяч свинец в 
миллион домашних птиц. В ходе 
работ члены ученических бригад 
изучают тракторы, комбайны, поч
вообрабатывающие и зерноочисти
тельные машины, на практике за
крепляют знания по биологии, ма
тематике. Физике, химии,

В тезисах ПК 1ЩСС и Совета 
Министров СССР «Об укреплении 
связи школы с жизнью и п даль
нейшем развитии системы народно

го ооразования в стране» учениче
ские бригады в колхозах и совхозах 
рекомендуются как одра из форм 
производственного обучения в сред
них общеобразовательных трудовых 
политехнических школах. Мероприя
тия по перестройке системы образо
вания вызвали горячее одобрение

сельских школ

средней
района

преподавателей 
края.

Директор Казьминской 
школы Невинномысского 
В. Г. Макаренко говорит;

- г  В нынешнем году наша уче
ническая бригада вырастила на 
каждом из 120 гектаров 115 цент
неров фуражной кукурузы . 70 
центнеров гибридных семян 
«ВИР-42» и 25,8 центнера озимой 
пшеницы. Ребята выработали шесть 
тысяч трудодней. Многие выпускни
ки, получив в бригаде трудовые на
выки, остались работать в родно.м 
колхозе «Казьминский».

С огромным подъемом советский 
народ обсуждает тезисы доклада 

товарища Н. 0 Хрущева на XXI 
съезде КПСС, о контрольных цифрах 
развития народного хозяйства СССР 
на 1959 —  1965 годы. Величие 
программы нового экономического 
подъема нашей страны вызывает 
восторг у советских людей, у наших 
друзей за рубежом и одновременно 
смятение в стане наших врагов.

Ближайшее семилетие явится пе
риодом бурного развития советской 
ндуки и культуры. Советские уче
ные обогатят нашу науку еще более 
значительными открытиями и до
стижениями.

Ответственные задачи стоят перед 
работниками общественных наук. В 
качестве главных задач в области 
развития общественных наук жизнь 
выдвигает обобщение практики со
циалистического строительства, 
дальнейшее раскрытие закономер
ностей общественного развития и 
особенно закономерностей постепен
ного перехода от социализма к  ком
мунизму, разоблачение современно
го ревизионизма и буржуазной 
идеологии.

В тезисах доклада товарища 
Н. С. Хрущева подчеркивается, что 
«'В настоящих условиях развития 
народного хозяйства СССР, успеш
ной перестройки управления про
мышленностью и строительством, 
развития и укрепления колхозного 
строя, роста трудовой активности 
народа возрастает значение эконо
мической науки, которая должна 
быть тесно связана е планированием 
народного хозяйства и всей практи
кой коммунистического строительст
ва».

После XX съезда КПСС достигну
ты несомненные успехи в развитии 
экономической науки. Решения Фев
ральского и июньского Пленумов 
ЦК КПСС являются крупным вкла
дом в марксистско-ленинскую эко

номическую теорию, примером твор
ческого развития марксизма с уче
том конкретных исторических усло
вий борьбы рабочего класса за ком
мунизм.

В последние годы заметно ожи
вилась деятельность экономических 
научно-исследовательских Учрежде
ний и пропаганда экономических 
знаний. Созданы новые научно-ис
следовательские институты, выхо
дят в свет новые экономические 
журналы, изучающие политическую 
экономию получили учебник в 
третьем издании, лучшем по сравне
нию с предшествующими двумя из
даниями, развертывается сеть но
вых экономических учебных заведе
ний, факультетов и отделений, осо
бенно в восточных районах страны. 
В числе научно-исследовательских 
институтов в Сибирском отделе
нии Академии наук СССР создается 
и институт экономических исследо
ваний.

Внимание и интерес советских 
экономистов направляется все бо
лее к  проблемам, имеющим перво
степенное значение' для осуществле
ния постепенного перехода к  ком
мунизму.

Наряду с проблемами строитель
ства социалистической экономики в 
Советском Союзе большое значение 
имеет разработка вопросов развития 
социализма в других странах социа
листического лагеря, укрепления 
экономического сотрудничества 
между социалистическими странами, 
вопросов экономического соревнова
ния двух мировых систем, характе
ристики современного этапа общего 
кризиса, капитализма.

Успешному решению актуальных 
экономических проблем способству
ют широкие научные дискуссии и 
конференции с участием работников 
плановых органов, совнархозов и 
министерств, работников производ
ства.

Однако советские экономисты 
еще мало изучают и обобщают прак
тику социалистического строитель
ства. В частности. недостаточно 
обобщаются и освещаются в печа
ти изменения в работе промышлен
ных предприятий и строительных 
организаций в новых условиях пос
ле образования совнархозов. Слабо 
изучается опыт передовых колхозов, 
успешно внедряющих хозрасчет. В 
колхозах сейчас очень нужны 
статьи и книги, в которых содержа
лись бы рекомендации по внедрению 
хозрасчета, основанные на серьез
ном 'изучении имеющегося опыта, 
Недостаточно разрабатываются тан- 
же нашими экономистами и освеща
ются на страницах газет и экономи
ческих журналов вопросы пере
стройки тарифной системы и упоря
дочения заработной платы. Мало 
выходит в свет крупных работ, со- 
держащих критику отдельных на
правлений буржуазной политэконо
мии я ревизионизма на современ
ном этапе.

Экономические кафедры томских 
вузов насчитывают более шестиде
сяти научных работников. В планах 
научных исследований этих кафедр 
немало работ, представляющих 
большой теоретический и практиче
ский интерес.

Но серьезной помехой в научной 
работе этих кафедр остается мнпго- 
темн-ость, ведущая к  распылению 
сил, недооценка творческого обсуж
дения готовых работ и отдельных 
частей их в большом коллективе 
экономистов, ограниченные возмож
ности публикации и совершенно не
достаточная связь с экономистами- 
практиками. Последнее обстоятель
ство объясняется, с одной стороны, 
тем, что хозяйственные организации 
и, прежде всего совнархоз, недо
оценивают возможностей наших ка
федр и не привлекают их работни
ков к  решению различных вопросив

хозяйственного строительства, а с 
другой стороны, некоторой непово
ротливостью, инертностью самих 
кафедр. Этот серьезный пробел в ра
боте томских экономистов должен 
быть устранен как можно быстрее.

Не менее ответственной задачей 
экономистов является усиление 
пропаганды экономических знаний, 
разъяснение экономической полити
ки  партии и Советского правитель
ства и особенно контрольных цифр 
семилетнего плана развития народ
ного хозяйства СССР как  через сис
тему партийного просвещения, так 
и через отделение общества по рас
пространению политических и на
учных знаний. К этой работе следу
ет привлекать и наиболее подготов
ленных студентов, в первую оче
редь экономического отделения. 
Президиуму правления Томского 
областного отделения Всесоюзного 
общества по распространению поли
тических и научных знаний при 
планировании издательской работы 
на 1959 год необходимо предусмот
реть издание научно-популярных 
брошюр на экономические темы.

При обсуждении материалов но
ябрьского Пленума ЦК КПСС много 
внимания уделяется и вопросам пе
рестройки школы в направлении 
приближения обучения к  жизни, к  
производству, обеспечения более 
тесной связи изучения студентами 
теоретического материала с общест
венно-полезным трудом.

С реорганизацией обучения в 
высшей школе должно еще более 
возрасти значение общественных 
наук, Кафедры общественных наук 
уже сейчас должны приступить к  
решению задач повышения уровня 
преподавания. В частности, нам ка
жется, что необходимо изменить ны
не существующую последователь
ность изучения студентами истории 
КПСС, политической экономии, диа
лектического и исторического мате

риализма. Сейчас изучение маркста- 
ма-ленинизма начинается на персам 
курсе с истории КПСС и завершает
ся на пятом курсе изучением диалек
тического и исторического материа
лизма. При такой последовательно
сти трудно достигнуть глубокого ус
воения и понимания истории пар
тии, так . ка к  последнее предполага
ет определенный минимум знаний в 
области марксистской философии и 
политической экономии. Нам пред
ставляется. что целесообразнее на
чинать преподавание общественных 
наук с диалектического и историче
ского материализма на первом Щ 
втором курсах и заканчивать исто
рией КПСС на старших курсах.

В новых условиях работы высшей 
школы ряд учебных дисциплин бу
дет вынесен на заочное обучение. 
Некоторые товарищи в число таких 
дисциплин предлагают включить 
историю КПСС и марксистскую фи
лософию. Нам кажется, что это мо
жет нанести большой ущерб воспи
танию студентов.

Исключительно острой продолжа
ет оставаться на кафедрах общест
венных наук- проблема кадров, проб
лема повышения их квалификации, 
особенно на кафедрах политической 
экономии. Работники этих кафедр 
сталкиваются с очень большими 
трудностями в связи с тем, что не 
имеют возможности защищать кан
дидатские диссертации в Томске 
или других ближайших городах. 
Этот вопрос заслуживает тщатель
ного изучения.

Для молодых способных кандида
тов наук необходимо создать более 
благоприятные услозия для актив
ной научной работы, освобождая 
их на год— два от всех других по
ручений на кафедрах.

Доцент П. СНОРОСПЕЛОВА, 
заведующая кафедрой полит

экономии Томского госунивер- 
' ' "  ситета.
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НА Р А Й О Н Н Ы Х  П А Р Т И Й Н Ы Х

П О В Ы Ш А Т Ь  Р О Л Ь  П Е Р В И Ч Н Ы Х  

П А Р Т О Р Г А Н И З А Ц И Й

(С партийной конференции Колпашевского районд)
Л и м и т у  Квлпашевекай город- 

елей партконференции, выступая, 
говорили об огромном политическом 
подъеме трудящихся, вызванном те
зисами доклада тов. Н. С. Хрущева 
на XXI съезде. В свете «Контроль
ных цифр развития народного, хо
зяйства СССР на 1959— 1965 го
ды» и задач, связанных с перест
ройкой народного образования в 
стране, рассматривали делегаты 
деятельность своего городского ко
митета партии.

Они говорили об успехах, участ
ников предсъездовского соревнова
ния, о стремлении коллективов 
предприятий и колхозов отдать все 
силы, всю анергию на успешное 
выполнение грандиозных задач, 
выдвигаемых партией.

План Ю  месяцев, указывалось в 
^  отчетном докладе горкома партий, 

который сделал тов. Мезенцев, вы
полнен промышленными предприя
тиями на 104 процента, выпущено 
продукции на 5 миллионов рублей 
больше, чем за гот же период про
шлого гола.

-4  Воодушевленные тезисами док
лада тов. Н. С. Хрущева на XXI 
съезде КПСС, трудящиеся промыш
ленных предприятий борются за 
досрочное выполнение годовой про
изводственной программы по всем 
показателям.

—  В честь предстоящего съезда 
партии, —  заявил с трибуны кон
ференции секретарь партийного бю
ро Кетского лесозавода тов. Безру
ков, —  коллектив нашего пред
приятия решил выпустить сверх 
годового плана 18 тысяч кубомет
ров пиломатериалов, на 4 тысячи 
кубометров больше, чем предуейат- 
ривадось в начале года. В эти дни 
все смены значительно перевыпол
няют свои задания. В цехах дерево
обработки и лесопиления создаются 
бригады коммунистического труда.

Намечая пути успешного выпол
нения заданий семилетнего плана, 
делегаты конференции в то ж-е вре
мя говорили о недостатках в ра
боте многих отраслей хозяйства 

f  района. Речь шла о том, что горком 
партии, горисполком слабо занима
лись коренными вопросами разви
тия промышленности, особенно во
просами планирования и механиза
ции производства, использованием 
резервов для увеличения производ
ства продуктов сельского хозяйства.

^  Председатели колхозов тт. Нур- 
днзмов, Соивлов, К учин , Трифонов, 
Колесников указывали, что после

.реорганизации МТС горком партии 
не анализировал глубоко работу 
колхозов и РТС в новых условиях. 
Слабо интересовался горком дея
тельностью районной инспекции по 
сельскому хозяйству. Аппарат ин
спекции работает без инициативы, 
не занимается перспективными во
просами развития сельского хозяй
ства района, не имеет живой связи 
с колхозами.

Район не справился с планом за
готовки кормов, с уборкой урожая. 
Очень слабо росло общественное 
животноводство, медленно повыша
лась его продуктивность.

Неритмично работали многие про
мышленные предприятия. Из 30 
предприятий 11 не выполнили 
10-месячного плана.

Отдел промышленности горко
ма партии (заведующий т. Ники
форов), —  говорили начальник 
Усть-Чаинского рейда тов. Орлов и 
начальник Нарымекого агентства 
речного пароходства тов. Власов,—  
медленно перестраивает свою работу 
в свете задач, поставленных Комму
нистической партией перед работни
ками промышленности. Игдел глу
боко не анализирует работу пред
приятий, формально занимается со
ревнованием и рационализаторским 
движением.

Делегаты конференции указыва
ли, что многие недостатки в рабо
те промышленных предприятий 
стали возможны потому, что горком 
партии и его организационный от
дел не добились повышения роли 
первичных парторганизаций, их 
более тесной связи с массами.

—  Крупный недостаток, —  зая
вил делегат конференции тов. Ба* 
ляи, —  в том, что, зная о неудов
летворительной работе ряда пер
вичных партийных организаций, 
горком КПСС, его секретари, работ
ники аппарата не приняли необхо
димых мер для помощи им. В кол
хозе «Путь ленинизма» по 4 меся
ца не собираются партийные собра
ния; коммунисты на собраниях не 
выступают, решения здесь п р и н и 
маются формальные. Всего 5 пар
тийных собраний за год проведено 
в строительной конторе,

Колпашсвский леспромхоз дли- ■ 
тельное время отставал, медленно 
здесь внедряются передовые методы 
груда. Горком партии не принял 
своевременных действенных мер для 
устранения этих недостатков.

I Леспромхоз в долгу перед 
государством, —  заявил замести» 
тель директора леспромхоза тов. 
Матрлхин. —  Руководители лес
промхоза, первичная партийная ор
ганизация слабо борются за вы
полнение плана. Но мало помощи 
мы получаем и от горкома партии. 
Работники горкома партии, члены 
бюро редко бывают в парторганиза
ции леспромхоза. Тов. Мезенцев 
был у коммунистов лесозаготовите
лей только в 1955 году. Второй год 
не пыл на лесоучастках председа
тель горисполкома тов. Абушаев.

—  Крайне неудовлетворительную 
связь имел горком партии с первич
ными парторганизациями школ, —  
заявил заведующий гороно тов. 
Кузнецов. —  Сейчас, когда школы 
стоят перед новым этапом своего 
развития, необходимо, чтобы горком 
п а р и и  повседневно руководил рабо
той школьных парторганизаций, по
могал им.

Принижение роли первичных 
парторганизаций сказалось в ряде 
мест на ослаблении массово-полити
ческой работы.

Секретарь Колпашевского отделе
ния общества по распространению 
политических и научных знаний 
тов. Мусохранвв заявил:

у 1- Первичные парторганизации 
колхозов слабо занимаются пропа
гандой передового опыта, агрозоо
техническая учеба во многих кол
хозах не проводится, специалисты 
сельского хозяйства мало выступа
ют перед колхозниками с, .ъ кциями 
и докладами.

Делегаты конференции отметили, 
что в ряде первичных парторгани
заций учебный год в сети партий
ного просвещения начался неорга
низованно. Например, в парторга
низациях колхоза имени Свердлова, 
мастерского участка Чернитвка и 
других коммунисты еще не начина
ли занятия. Неудовлетворительно 
начален учебный год в сети ком
сомольского просвещения.

В принятом решении делегаты 
Конференции наметили конкретные 
меры для успешного выполнения за
дач, выдвинутых в тезисах тов 
П. С. Хрущева на XXI съезде КПСС.

В работе конференции принял 
участие секретарь обкома КПСС тов. 
Федосеев,

V
На пленуме горкома КПСС пер

вым секретарем избран тов. А, Г. 
Мезенцев, секретарями —  тт. П. Е. 
Коетырев и A, G, Вагильвв.

0. КЫТМАНОВ,

К О Н Ф Е Р Е Н Ц И Я Х

Поднять уровень организаторской
работы

(С партийной конференции Парабельского 
района)

I8"  ' -; Ш: . .. ' :• \

Германская Демократическая Республика. В округе Коттбус « я »  
юрода Хойерсверда сооружается крупнейшее предприятие *нмиче- 
•кой промышленности — буроугольпыи комаинат -Шварце . 
Строители, трудящиеся над созданием первой брикетной фабрики и 
:ервой электростанции, поставили целью добиться тога, '  т0£н 
дню 10-летия республики предприятие дало первые 5Q тысяч тон 
ТСроугольных брикетов.

На снимке: монтаж трубчатых установок для сушки угля.
(Фотохроника ТАЕШ-

ПРАЗДНИК ДЕМОКРАТИЧЕСКОГО 

БЕРЛИНА

Ноябрьский Пленум ЦК КПСС по
ставил на всенародное обсуждение 
тезисы доклада тов. Н. С. Хрущева 
на XXI съезде КПСС «Контрольные 
цифры развития народного хозяйст
ва СССР на 1959— 1965 годы».

Делегаты состоявшейся на днях 
партийной конференции Парабель
ского района горячо одобрили тези
сы доклада тов. Хрущева. В свете 
новых повышенных требований они 
и рассматривали деятельность рай
онного комитета партии за отчет
ный период, намечали меры для вы
полнения задач, которые стоят пе
ред районом в новой семилетке.

Докладчик —  секретарь райкома 
КПСС тов. Пупов и выступающие 
в прениях главное внимание обра
тили на нерешенные задачи, на .не
достатки в руководстве хозяйством 
и идеологической работой.

— Райком партии и его бюро недо
статочно конкретно и оперативно 
руководили промышленными пред
приятиями и колхозами, они мед
ленно перестраивают свою работу в 
свете требований сегодняшнего 
дня, Слабо ведут организаторскую и 
политико-воспитательную работу,—  
говорили делегаты.

Главной отраслью хозяйства рай
она является животноводство. Вот 
почему большинство участников 
конференции посвятило свои вы
ступления состоянию дел в живот
новодстве. За последние три года в 
районе сократилось поголовье круп
ного рогатого скота, коров, свиней 
и овец. Очень низок выход молод
няка.

В 1957 году в районе получено 
на 100 гектаров пашни 78 центне
ров молока, а сейчас только 66,8 
центнера.

В тезисах доклада тов. Н. С. Хру
щева на XXI съезде КПСС намечен 
значительный рост производства 
продуктов седрокого хозяйства в 
будущем семилетии. В связи с этим 
надо усилить организаторскую ра
боту, повысить уровень партийного 
руководства сельским хозяйством. 
Но райком партии и райисполком 
вое еще неудовлетворительно за
нимаются вопросами , организации 
повышения производительности тру
да в колхозах, использования тех
ники в колхозах, повышения куль
туры земледелия.

Председатели колхозов имени Ми
чурина тов. Проньнин, «Советская 
Россия» тов. Качаявв и другие под
черкивали, что в районе очень пло

хо внедряются передовые методы 
труда. В ряде колхозов игнорирова
ли раздельную уборку хлебов.

Особую тревогу вызывает подго
товка к  весеннему севу. В Отари- 
цынском отделении РТС еще ни 
один трактор не отремонтирован. 
Директор Парасельской РТС тов. 
Кривов плохо организует работу па
сторской этого отделения.

Крайне неудовлетворительно ве
дется засы.цка семян.

Большой удельный все в хозяйст
ве района занимают предприятия 
лесной промышленности. Парабель- 
сдацй леспромхоз в первом полуго
дии работал ритмично и дал сверх 
полугодового плана 10,5 тысячи ку 
бометров леса, однако в третьем и 
четвертом кварталах ши работает-со
вершенно неудовлетворительно. За 
И  месяцев оц задолжал государст
ву более 12 тысяч кубометров леса.

Секретарь парторганизации лес
промхоза тов. Новедяев, рабочий 
Пуликовского лесопункта тов. Безин 
отмечали, что одной из причин сры
ва плана лесозаготовок является те
кучесть кадров. Дирекция леспром
хоза плохо заботится о жилищно- 
бытовых условиях лесозаготовите
лей. неправильно организует их 
труд, не использует имеющиеся ре
зервы и возможности на лесоучаст
ках.

Выступающие в прениях подверг
ли резкой критике райком партии 
за недостатки в организационно- 
партийной и идеологической работе.

Политкружки В ряде парторгани
заций начали работать с большим 
опозданием, а в рыбоартели имени 
Кирова коммунисты до сего времени 
не учатся. Особенно много серьез
ных недостатков в организации мас
сово-политической работы. Ряд 
агитколлективов работает слабо, 
агитация часто не носит боевого 
наступательного характера,

Делегаты тт. Хрусталева, Сырнин,
Костарев отмечали в своих выступ
лениях. что пайком партии и его 
отдел пропаганды и агитации не 
уделяют достаточного внимания от
даленным колхозам, бригадам и 
фермам. На заимке Каминак. 'где 
расположена животноводческая 
ферма колхоза «Красный Октябрь», 
нет красного уголка, за лето там не 
был ни один лектор.

—  Не только отдаленным брига
дам не уделяется внимания, —  
сказал в своем выступлении дирек
тор пайпромкомбишта тов Воронин. 
—  С апреля по линии районного от
деления общества по распростране
нию политических и научных зда
ний у  нас была прочитана единст
венная лекция. Роли отдела пропа
ганды и агитации райкома не чув
ствуется,

БЕРЛИН, 3Q ноября. (Корр. 
ХАСС В. Иванов и Вл. Иванов).
Демократический Берлин отмеча
ет сегодня большой праздник -— 
10-летие со дня создания демо
кратического магистрата города. 
Празднование проходит под ло
зунгом нормализации положения 
в Берлине. Повсюду —> на площа
дях и на улицах, на фасадах до
мов можно видеть сегодня сотня 
флагов ГДР и Берлина, лозунг и 
и плакаты, призывающие к осу
ществлению предложений Совет
ского Союза о превращении За
падного Берлина в город мира и 
взаимопонимания — в демилита
ризованный вольный город.

Десятки тысяч жителей демо
кратического сектора города при
няли сегодия участие в состояв
шейся по случаю юбилея массо
вой демонстрации. Колонны де
монстрантов со знаменами, транс
парантами и лозунгами прошли по 
центральной магистрали демокра
тического сектора Берлина — 
Стадшщллее. Их приветствовали 
громкими возгласами и аплодис
ментами тысячи берлинцев. Тран
спаранты и макеты, установлен
ные на машинах, рассказывают об 
истории рабочего движения Герма
нии, о первых годах социалисти
ческого строительства в Герман
ской Демократической Республи
ке, о достигнутых успехах и об 
обязательствах, взятых предприя
тиями, о решимости трудящихся 
Берлина претворить в жизнь ве
личественные задачи социалисти
ческого строительства, намечен
ные пятым съездом СЕПГ.
• Демонстранты несут также ло
зунги, приветствующие предложе. 
иия Советского правительства по 
берлинскому вопросу. Лозунги 
гласят; «Берлин является столи
цей ГДР». «Ликвидировать очаг 
войны и беспокойства в Западном 
Берлине», «Весь Берлин будет не
мецким» и т. д.

У  здания берлинской ратуши 
колоцнщ демонстрантов приветст
вовали первый секретарь ЦК 
СЕПГ Вальтер Ульбрихт, обер- 
бургомистр Ф. Эберт и другие 
члены вновь избранного магистра
та Большого Берлина.

Обращаясь к демонстрантам со 
словами приветствия, Ф. Эберт 
указал, что население ГДР под
держивает политику правительства 
н СЕПГ и преисполнено решимо
сти защищать свои социалистиче
ские завоевания. Охарактеризовав 
предложения Советского прави
тельства по берлинскому вопросу 
как важный вклад в дело укреп
ления мира в Европе, Ф. Эберт 
подчеркнул, что это является но
вым доказательством дружбы и до
верия советского народа к немец
кому народу.

В связи 10-летнем со дня соз
дания демократического магистра
та города в берлинском спортив
ном зале открыта выставка «10 
лет демократического Берлина — 
гордый итог на пути к социализ
му», рассказывающая о достигну
тых трудящимися города успехах 
в социалистическом строительстве.

Знаменательному юбилею посвя
щают сегодня свои страницы все 
демократические газеты и журна
лы. Публикуются многочисленные 
фотографий, рассказывающие о 
трудных годах восстановления де
мократического сектора города и о 
достигнутых успехах.

С болыцой радостью восприня
ло все берлинское население со
ветские предложения по берлин
скому вопросу, пишет в газете 
«Берлинер цейтунг» первый сек
ретарь Берлинской организации 
СЕПГ Г. Киферт, Эти предложе
ния показывают. всем берлинцам 
путь развития, соответствующий 

их жизненным интересам, и разъ
ясняют, почему -оккупационные 
власти должны уйти из Берлина.

f

задачи— новые требования
(С Кривошеинской районной 

партийной конференции)

Новые
На состоявшейся • X III районной 

партийной конференции докладчик 
— первый секретарь райкома КПСС 
тов. Агашев и выступающие в 
прениях говорили, что благоааря 
постоянной помощи и заботе Ком
мунистической партии в колхозах 
района, созданы материальные и ор
ганизационные- предпосылки для 
быстрого подъема сельского хо
зяйства, досрочного выполнения 
заданий нового .семилетнего плана, 
контрольные цифры которого широ
ко обсуждаются трудящимися и на
ходят всеобщее одобрение,

Колхозы организованнее провели 
весенний сев, на тысячу гектаров 
расширили посевные площади. В те
кущем году продано государству 

Р  больше молока, мяса и других про
дуктов животноводства. Почти вдвое 
увеличились денежные доходы кол
хозов.

Об огромном трудовом и полити
ческом подъеме, вызванном тезиса
ми доклада тов. П. С. Хрущева на 
XXI съезде КПСС, о развертывании 

JP \ соревнования за звание бригад ком»
1 мунистического труда говорили шо
фёр Красноярского леспромхоза тов 
Сургелов, бригадир полеводческой 
бригады колхоза «Ясный путь» 
тов. Васильков, директор Ёрганеко
го леспромхоза тов. Вифлиемский и 
другие.

Серьезное внимание было обраще
но на недостатки и нерешенные во
просы.

В районе низки урожаи. Это ре
зультат низкой культуры земледе
лия. Во многих хозяйствах из-за от
сутствия семян многолетних травине 
осваиваются травопольные севообо
роты. Мало вносится в почву удоб
рений, Ежегодно часть яровых сеет
ся по весновспашке, непомерно рас
тягиваются сроки полевых работ.

Райком партии и райисполком не 
приняли мер, чтобы хорошо провес
ти раздельную уборку урожая. На
чали ее е большим опозданием, а во 

£  многих колхозах к внедрению этого 
прогрессивного метода отнеслись 
по-казенному.

—  Там. где валки ложились пра
вильно, срез велся на нужной высо
те, с учетом густоты хлебов, там 
зерно прекрасно сохранилось даже 
после длительного пребывания под 
дождем, —  говорил председатель 
колхоза имени Ленина тов. Ж урав
лев. — Применяя раз ильную убор

ку, мы сократили сроки жатвы и 
уберегли от потерь урожай.

Одной из причин затяжки сель
скохозяйственных работ является 
плохая организация и низкая про
изводительность труда в ряде кол
хозов. Приводился убедительный 
пример, В колхозе имени Жданова 
со значительно меньшим числом 
трудоспособных, чем в колхозе име
ни XX партсъезда, на одного трудо
способного получено в 4  раза боль
ше денежных доходов, больше заго
товлено кормов, произведено зерна, 
молока и мяса.

В районе отстает и общественное 
животноводство. Очень медленно 
увеличивается поголовье коров. 
Большой ущерб общественному хо
зяйству наносит падеж скота. Из-за 
отсутствия порядка на фермах, пере
боев в водоснабжении, из-за нере
гулярной подвозки кормов продук
тивность дойного стада остается 
низкой.

Не перестроила свою работу в но
вых условиях Кривпшеинекая РТС, 
В период полевых работ тракторы и 
другая техника в ряде колхозов 
простаивала из-за несвоевременной 
доставки горючего и смазочных ма
териалов, плохого технического об
служивания машин. Об этом говори
ли в своих выступлениях председа
тель колхоза имени Калинина тов. 
Татаринов, секретарь парторганиза
ции колхояа имени Жданова тов 
Лемещук и другие. Сейчас в районе 
неудовлетворительно организован 
ремонт тракторов.

Серьезные недостатки имеются и 
в работе промышленных предприя
тий. Выполняя планы по общему 
объему заготовки и вывозки древе
сины, Ергяйский леспромхоз не вы
полняет его в ассортименте. Так, 
он недодал народному хозяйст
ву более 10 тысяч кубометров де
ловой древеейны, а задание по руд
ничной стойке выполнено только 
на 38 процентов.

Делегаты конференции подвергли 
острой критике райком партии за 
Плохое руководство Советами. Бюро

райкома КПСС нередко подменяло 
исполком райсовета, что принижало 
его роль.

Серьезные недостатки имеются в 
деятельности райкома партии и 
первичных парторганизаций по 
руководству профсоюзными И  КОМСО

МОЛЬСКИМИ организациями.
О недостатках идеологической ра

боты в районе говорили тт. Миро
нов, Барышев и другие.

—  Бюрз райкома партии слабр 
опиралось на членов райкома, недо
оценивало работу с ними, недоста
точно занималось воспитанием кад
ров в духе высокой требовательно
сти, —  говорил делегат тов. Коз
лов.

—  На прошлой конференции я 
был избран кандидатом в члены 
райкома КПСС, присутствовал на 
первом пленума, потом меня ни 
разу не приглашали. О пленумах 
райкома я узнавал только по сооб
щениям из газет, —  говорил брига
дир полеводческой бригады колхоза 
«Ясный путь» 'тов. Васильков.

Работники райкома партии слабо 
связаны с массами, не проводят ни
какой работы с бригадирами поле» 
водческих бригад.

—  Пас ни разу не собирали, не 
беседовали, никто не занимался 
обобщением опыта работы бригади
ров, Ничего об этом не пишут в 
районной газете. —  говорили бри
гадиры, выступавшие на конферен
ции.

Делегаты критиковали райком 
партии и его бюро за слабое руко
водство школами,

—  Пятый год я в Красноярской

На днях колхозники сельхозарте
ли «Новый быт» Каргасокского рай
она чествовали свою односельчанку 
доярку Евдокию Ивановну Кантреву 
в день ее тринадцатилетней работы 
на колхозной молочнотоварной фер
ме. За эти голы она надоила много 
тысяч литров молока, вырастила 
двести телят. Молодые доярки обя
заны ее помощи и чуткому внима
нию своими трудовыми успехами.

средней школе, и ни один работник 
райкома партии не побывал у нас, 
не побеседовал с коллективом учи
телей,  ̂ не вник в учебно-воспита
тельный процесс, —  рассказывает 
директор школы тов. Расторгуев.

Прокурор района тов. Бученко  
указал, что в районе имеются фак
ты очковтирательства. Факты очко
втирательства имели место в колхо
зе имени Свердлова и в других хо
зяйствах.

На конференции указывалось, 
что бюро райкома партии не прини
мало решительных мер к  очковти
рателям. Хуже того, член бюро тов. 
Ряскин сам ориентировал руководи
телей колхоза на подобную ан
тигосударственную практику.

Коренным образом улучшить 
стиль работы райкома, повысить 
роль первичных партийных органи
заций в решении задач, поставлен
ных перед районом в предстоящей 
семилетке, поднять культуру земле
делия, добиваться высоких показа
телей в работе промышленных 
предприятий района, поднять уро
вень идеологической работы —  эти 
и ряд других мер намечены в реше
нии, принятом на конференции.

В работе конференции принял 
участие председатель Томского сов
нархоза тов. Гридин.

V

Состоялся пленум райкома пар
тии. Первым секретарем райкома 
избран тов. Агашев Г. А., секрета
рями— тт Барышев П. М. и Гвиш- 
иевич И. Е.

Райком партии и райисполком на
градили т. Кантаеву почетной гра
мотой.

В ответ на поздравления Евдокия 
Ивановна обещала работать еще 
лучше, не жалеть труда и сил для 
блага своего родного колхоза. В 
честь XXI съезда КПСС Е. И. Кан- 
таева обязалась надоить к  концу 
этого года по 1.900 килограммов мо
лока от коровы.

п . ПОПОВ.

Колхозники поздравляют доярку

Докладчик и выступающие в пре
ниях делегаты отмечали слабую ра
боту по росту рядов партии.

Многие парторганизации плохо 
используют предоставленное им 
Уставом КПСС право контроля за 
деятельностью промышленных пред
приятий и колхозов, проходят мимо 
фактов, когда нарушается Устав 
сельхозартели.

Серьезные претензии предъявили 
делегаты к  райисполкому и сельсо
ветам. Райисполком не выполнил до 
конца постановление бюро обкома 
КПСС, принятое по отчету райис
полкома. Многие сельсоветы слабо 
оказывают помощь колхозам, не яв
ляются организаторами борьбы за 
подъем колхозного производства.

%*

На пленуме райкома партии пер
вым секретарем избран тов. П у
пов В. Ф „  секретарями —  тт. Вя
лов М. Д „  Нулябко Ю. Н.

М. НИ КИ Ш ИН.

ЗАЩИТА
КАНДИДАТСКОЙ

ДИССЕРТАЦИИ
Проблема трения металла давно 

интересует ученых-физиков. Про
фессор доктор Томского государст
венного университета В ..Д . Кузне
цов в своих работах поставил во
просы основных зависимостей коэф
фициента трения от скорости, тем
пературы, нагрузки и т. д. Он пред
ложил работать над этой темой асси
стенту Латвийского университета 
В. И. Флерову.

29 ноября в Сибирском физико- 
техническом институте состоялась 
защита * диссертации на соискание 
ученой степени кандидата физико- 
математических наук В. И. Флеро
вым на тему; «Изменение коэффи
циента трения со скоростью при 
трении твердого сплава и стали по 
стали».

На защите присутствовали вид
ные томские ученые В. Д. Кузнецов, 
А. А. Воробьев. М. А. Большанина, 
А. Б, Сапожников. М. С, Горохов, 
К. В. Савицкий. А. М. Розенберг и 
другие. Они положительно отозва
лись о работе В. И. Флерова.

Решение вопроса зависимости тре
ния от скорости будет иметь боль
шое практическое значение, особен
но на транспорте.

Тезисы доклада Н. С. Хрущева  
на китайском языке

ПЕКИН, 29 ноября. (ТАСС). 
Как сообщает агентство Синьхуа, 
тезисы донлада тов. Н. С. Хруще
ва на XXI съезде Коммунистиче
ской партии Советского Союза 
«Контрольные цифры развития 
народного хозяйства СССР на 
1959— 1965 годы» переведены на

китайский язын. Брошюра с тек
стом тезисов уже выпущена изда
тельством «Жэньминь чубаньшэ». 
Для удовлетворения потребности 
широких масс читателей брошюра 
будет одновременно печататься в 
Пекине, Шанхае, Чунцине, Ухани, 
Шэньяне, Сиане.

В е л и к а я  п р о г р а м м а  

к о м м у н и с т и ч е с к о г о  с т р о и т е л ь с т в а
ПЕКИН, 1 декабря. (ТАСС). 

Китайская общественость и печать 
продолжают уделять большое вни. 
мание всенародному обсуждению в 
Советском Союзе тезисов доклада 
товарищи Н. С. Хрущева на XX I 
съезде КПСС.

В газете «Жэньминь жибао» 
под рубрикой «7-леттннй план Со
ветского Союза— программа стре
мительного продвижения по пути 
коммунистического строительства» 
ежедневно публикуются материа
лы, рассказывающие о перспекти
вах роста отдельных отраслей на
родного хозяйства СССР, о меха
низации и автоматизации процес
сов производства, об электрифика
ции и о технической перестройке 
транспорта.

Сегодня «Жэньминь жибао» в 
статье «Великая программа ком. 
мунистического строительства» 
подчеркивает, что 7-летний план 
поражает своими огромными мас

штабами, темпами развития. Се
милетка повысит материальный 
уровень жизни советских трудя
щихся, в СССР будет установлен 
самый короткий в мире рабочий 
день.

Можно с полной уверенностью 
сказать, продолжает газета, что 
7-летний план укрепляет силы не 
только Советского Союза, но и 
всего лагеря социализма, всех ми. 
ролюбивых людей земного шара. 
Поэтому опубликование этой ве
личественной программы вызыва. 
ет чувство радости у друзей Со» 
ветского. Союза и чувство расте
рянности у его врагов.

7-летний план, пишет в заклю
чение «Жэньминь жибао», еще 
раз подтверждает тот непрелож
ный факт, что никакие силы не 
могут воспрепятствовать разви
тию социализма и что в мирном 
соревновании с капитализмом 
победа будет на стороне сил со
циализма.

Советские предложения встречены 
с удовлетворением

АФИНЫ, 1 декабря. (ТАСС). 
-Мировая общественность с удов
летворением встретила советские 
предложения, пишет газета «Ав. 
ги» по поводу советских нот по 
берлинскому вопросу.

«Ликвидация нынешнего режи
ма в Берлине, ■— подчеркивает 
газета, — стала подлинной необ
ходимостью, так как Берлин уже 
давно превратился в центр холод
ной войны, в очаг напряженности 
в сердце Европы. Из советских 
нот ясно, кто несет ответствен
ность за такое положение, проти
воречащее Потсдамскому соглаше
нию. Поскольку Запад не хочет 
уважать дух союзных соглашений 
и демилитаризовать Западную 
Германию, отдалив ее от НАТО, 
то в интересах мира он- должен 
уйти из Берлина. Город принадле
жит только его Жителям. Это по
ложит конец ненормальному по
ложению, создаст благоприятную 
обстановку для объединения Гер

мании, проложит путь для сотруд
ничества обоих германских госу
дарств». Газета обращается с при
зывом к западным державам по
нять всю опасность «милитарист
ской истерии в берлинском вопро
се».

Газета «Элефтерия» отмечает, 
что в деле укрепления всеобщего 
мира инициатива находится на 
стороне Советского Союза. «Моск
ве нужен мир для осуществления 
величественного семилетнего пла
на. Только близорукая диплома
тия Даллеса видит угрозу войны 
там, где ее нет». Даллес, пишет 
далее газета, не сможет использо
вать угрозу войны в берлинском 
вопросе из-за огромного интереса 
мировой общественности к совет
ским предложениям и должен бу
дет пойти на переговоры. «Элеф
терия» подчеркивает, что решение 
берлинского вопроса явится шагам 
вперед в решении всего герман
ского вопроса.
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Немцы одобряют советские 
предложения 

по берлинскому вопросу
БЕРЛИН, 1 декабря. (ТАСС). 

Берлинские демократические га
зеты продолжают широко ком
ментировать последние ноты Со
ветского правительства по бер
линскому вопросу.

«Как и все честные, миролю
бивые берлинцы, мы считаем, что 
Берлин принадлежит берлинцам, 
и американцам нечего делать в 
нашей столице, — говорится в 
передовой статье газеты «фор- 
верст». — Поэтому мы. так же 
как и десятки тысяч берлинцев 
участвовавших вчера в празднич
ной демонстрации в связи с 10-й 
годовщиной демократического ма
гистрата Большого Берлина, при
держиваемся той точки зрения, 
что советская нота указывает 
единственно правильный и целе
сообразный путь решения берлин
ского вопроса».
I Под рубрикой «Мнение трудя
щихся» профсоюзная газета 
«Трибюне» помещает высказыва
ния немцев из обеих частей Гер
мании, приветствующих советские 
ноты. Новую мирную инициативу 
СССР сердечно одобряют видные 
представители общественности 
ГДР, деятели науки и культуры, 
высказывания которых передает 
сегодня агентство АДН.

Берлинские демократические 
газеты публикуют сообщения из 
Западной Германии, свидетельст
вующие о том, что мирную ини
циативу Советского правительст-

„Юманите" о результатах выборов 
в Национальное собрание Франции

ва поддерживают также прогрес
сивные немцы ФРГ.

На совещании профсоюзных 
деятелей Рурской области, со. 
званном в Дуйсбурге по инициа
тиве Постоянного комитета борцов 
за мир западногерманской земли 
Северный Рейн-Вестфалия, вы 
ступавшие ораторы подчеркивали, 
что советские ноты по берлинско
му вопросу способствуют ослаб
лению напряженности в Германии 
и тем самым в Европе. Один из 
участников совещания Г. Отто за
явил под одобрительные возгла
сы присутствующих, что сейчас 
не существует такого междуна
родного соглашения, которое оп
равдывало бы пребывание окку
пационных войск западных дер
жав в Западном Берлине, ибо са
ма- западные державы порвали 
Потсдамское соглашение.
, Секретарь Баварского филиала 
прогрессивной организации «союз 
немцев, борющихся за единство, 
мир и свободу» Л. Хельбе зая
вил, что советские предложения о 
нормализации положения в За
падном Берлине являются хоро
шим средством, чтобы в интере
сах мирного населения ликвиди
ровать, наконец, пороховую боч
ку, именуемую Западным Берли
ном. Л. Хельбе подверг резкой 
критике политических деятелей 
Запада, отвергающих советские 
предложения по берлинскому во
просу.

„Советский Союз и Китай— 
наши друзья“

З а я в л е н и е  Д  ж .  Н е р у
ДЕЛИ, 1 декабря. (ТАСС). По 

сообщениям печати, выступая 
вчера в Калькутте на открытии 
памятника Ганди, премьер-ми
нистр Индии Джавахарлал Неру 
заявил, что Индия имеет дружест
венные отношения с Китаем и Со
ветским Союзом. Эти отношения, 
подчеркнул он, будут оставаться 
дружественными. Советский Союз 
и Китай, — сказал Неру,—наши 
друзья.

По поводу отношений с Паки
станом Неру сказал, что они сей
час, может быть, и не являются 
сердечными, но выразил надежду, 
что станут такими, какими долж
ны быть отношения между сосе
дями.

Неру подчеркнул решимость 
Индии выполнить второй пяти
летний план развития страны и 
приступить к выполнению третье
го пятилетнего плана. Он отме
тил, что третий пятилетний план 
будет означать расширение госу
дарственного сектора производст
ва. Неру предупредил «так назы
ваемых поборников частного 
предпринимательства», чтобы они 
не создавали препятствий на пути 
выполнения пятилегних планов и 
построения общества социалисти
ческого образца. Мы не потерпим 
помех, сказал он, и, если будут
таковые, сметем их.
---------<ч

ПАРИЖ, 1 декабря. (ТАСС). 
Газета «Юманите» опубликовала 
сегодня передовую статью, в ко
торой анализирует результаты 
второго тура выборов в Нацио
нальное собрание Франции. «Ре
зультаты второго тура голосоза- 
ния, еще неполные в тот момент, 
когда печатаются эти строки, — 
говорится в статье. — подтверж
дают в основном общую оценку, 
данную нами после первого тура.

Партия Сустеля ЮНР («союз в 
защиту новой республики». 
Ред.), получившая наибольшую 
выгоду от поддержки, косвенно 
оказанной ей де Голлем, будет 
господствующей силой в новом 
парламенте. Хотя ЮНР, чтобы не 
отпугнуть часть своих избирате
лей, и представлял себя как пар
тия центра, напомним, что. эта 
партия является крайне правой 
фашистской партией, непосредст
венно вышедшей из движения 13 
мая. Этот союз объединяет боль
шинство кадровых членов и удар
ных групп бывшей партии РПФ 
(бывшая ' партия де Голля. — 
Ред.) и имеет прочные связи с 
крупными банками (его казначеем 
является, в частности, не кто 
иной, как господин Шяландон — 
генеральный директор «Банк ком- 
мерсьяль де Пари»). Поэтому 
ЮНР пользовался пропагандой 
миллиардеров и прессой монопо
лий, не говоря уже о радио, кото
рое находится под контролем Су
стеля. Успех ЮНР подтверждает, 
таким образом, серьезный харак
тер угрозы, нависшей над демо
кратическими свободами и над са
мой республикой.

Компартия, получившая почти 
четыре миллиона голосов в пер
вом туре и занявшая первое место 
среди всех партий, противостояла 
открытой или замаскированной 
коалиции, .которая объединяла, 
как правило, все партии от социа
листов до крайне правых. В неко

торых округах кандидаты-социа
листы были единственными кан
дидатами реакции, выступавшими 
против коммунистов. В других ме
стах сохранение кандидатуры со
циалиста или ее снятие играло на 
Руку реакции.

Однако, несмотря на указания 
своих' руководителей, некоторое 
число избйрателей-социалистов и 
других республиканцев отказалось 
поддержать эти позорные комби
нации. Кандидаты-коммунисты, 
как правило, выиграли и в числе 
полученных голосов и в процент
ном отношении по сравнению с 
первым туром».

«Показательно, — указывается 
далее в статье. — что вследствие, 
бесчестной избирательной системы 
Компартия, собравшая самое боль-1 голосования 
шое число голосов, будет иметь 
наименьшее число мест в парла
менте Если бы действовала спра
ведливая и честная пропорцио
нальная система выборов, тогда 
партия- должна была бы иметь 
около 100 мест Это новая и до
статочно яркая иллюстрация бур
жуазной демократии».

«С другой стороны. —  отме
чается в статье. — еще раз под
твердилось, что предательство не 
приносит выгоды. Социалистиче
ская партия не только потеряла 
голо-cgi в первом туре, но и ее 
представительство в парламенте 
будет значительно сокращено. Где 
те 120— 150 депутатов-социали- 
стов, избрание которых было пред
сказано некоторыми официальны-, 
ми авгурами?

Многие социалистические руко
водители, известные своими де- 
голлистскими настроениями. . как 
Робер Лакост, Эжен Тома, Ра- 
мадье, Жюль Мок. потерпели по
ражение. Что касается Ги Молле, 
то можно сказать, что он являет
ся депутатом не столько социали
стической партии, сколько партии

ЮНР, которая начиная с первого 
тура не только не выставляла про
тив него кандидатов, но даже при. 
зывала накануне второго тура 
«широко голосовать» за него. 
Каждый человек имеет таких дру
зей. которых он заслуживает.

Ги Молле думал, что деголлев- 
ское течение, развитию которого 
он способствовал на протяжении 
месяцев, принесет ему выгоду, в 
действительности же его антиком
мунизм отбросил некоторое число 
избирателей в сторону • крайне 
правых кандидатов, которых счи
тали еще более способными вести 
борьбу против нас.

Было бы большой ошибкой за
крывать глаза на этот очевидный 
факт: в результате второго тура

угрозафашистская
становится еще более явной. Но
вое Национальное собрание будет 
самым реакционным из .всех су
ществовавших во Франции на про
тяжении века. Наглые авантюри
сты, которые составят завтра 
большинство и к которому в ре
зультате сфабрикованных выборов 
в Алжире добавится еще 71 уль
траколонизатор. будут оказывать 
большое давление на француз
скую политику и увеличат нище
ту, перенеся всю тяжесть войны и 
кризиса на плечи трудящихся.

Это означает, что Коммуниста 
ческая партия как никогда высту
пает основной силой сопротивле
ния реакции и войне. Результаты 
второго тура показывают также, 
что это сопротивление окрепло.

Выборы этой новой реакцион
ной палаты, в которой крайне 
правые элементы колониализма 
находятся рядом с доверенными 
лицами крупного капитала,, не раз
решат проблем, стоящих перед 
страной — экономического кризи
са и войны в Алжире

Завтра поднимутся новые бойцы 
за республику и мир»

С П О Р Т

Чемпионат гимнастов

Вынужденное признание
НЬЮ-ЙОРК, 30 ноября. 

(ТАСС). Корреспондент газеты 
«Нью-Йорк геральд трибюн» Коб
ленц в сообщении из Берлина 
указывает, что в американской 
позиции отказа от признания ГДР 
«имеется основная слабость, ко
торая со всей ясностью открылась 
наблюдателям, находящимся в 
Германии. Эта слабость' заклю
чается в том, что, хотя Соединен
ные Штаты твердо намерены не 
допустить участия восточногер
манского правительства в любом 
будущем урегулировании дел в 
Германии, все большее число за
падных немцев, включая многих 
.влиятельних лиц -в столице За
падной Германии Бонне, все ре
шительнее считают, что, в конце 
концов, необходимо будет иметь 
дело» с Германской Демократи
ческой Республикой.

«Это буквально ни для кого не 
секрет в Бонне, и это означает, 
что сама Западная Германия — 
одна из главных союзниц Соеди
ненных Штатов в Европе — в 
один прекрасный день в будущем, 
очевидно, выбьет почву из-под 
ног Вашингтона в его стремлении

игнорировать восточногерманский 
строй. Можно с достаточным ос
нованием утверждать, что, когда 
д-р Аденауэр сойдет со сцены, 
сопротивление Бонна начнет ос
лабевать и западногерманское 
правительство в должное время 
вступит в переговоры с Восточной 
Германией». ,

Требования установить контакт 
с ГДР, продолжает Кобленц, «на
чали принимать более конкрет
ную политическую форму в ре
зультате почти полного краха 
прежних заверений Соединенных 
штатов в вопросе, о воссоедине
нии Германии. Американские за
верения состояли в том, что 
вступление Бонна в западный во
енный союз даст возможность За
паду в ближайшем будущем про
диктовать Москве условия урегу
лирования германского вопроса с 
позиции силы.

Сегодня вера в эту идею прак
тически исчезла и постепенно за
менилась уверенностью в том, что 
ведение переговоров о воссоеди 
нении с Германской 
ческой Республикой 
неизбежным».

Избрана реакционная палата
К итогам выборов в Национальное собрание Франции

Демократи- 
« окажется

Е гипетская  печать о секретны х д окум ентах  
преж него  правительства Судана

КАИР, 1 декабря. (ТАСС). Как
сообщают каирские газеты, новое 
суданское правительство обнару
жило документы, свидетельствую
щие о том, что бывшее правитель
ство Халиля разрешало и одобря
ло создание на территории Суда
на радиостанций для заглушения 
передач каирского радио, а также 
радиостанции «Голос арабов».

Были обнаружены, кроме того, 
документы, свидетельствующие о 
том, что посол США в Судане вы
плачивал регулярные «пособия» 
некоторым ведущим государствен

ным деятелям и членам-парламен. 
та Судана.

Кроме того, установлено, что 
нота, направленная бывшим су
данским правительством прави
тельству Объединенной Арабской 
Республики об аннулировании сог
лашения о водах Нила, была под
готовлена советником английского 
посольства в Хартуме.

Црзеты сообщают, что, как 
ожидается, в ближайшее время 
будет создан специальный трибу
нал, который рассмотрит обнару
женные документы и привлечет к 
ответственности виновных.

ПАРИЖ, 1 декабря. (ТАСС). 
Реакционная избирательная систе
ма принесла Франции реакцион
ный состав Национального собра
ния. К этому выводу приходят се
годня политические обозреватели 
французской рабочей печати, ана
лизирующие объявленные мини
стерством внутренних дел резуль
таты парламентских выборов.

Согласно официальным данным, 
касающимся 465 избирательных 
округов метрополии, наиболее 
крупной партийной группой в но
вом Национальном собрании будет 
группа сторонников Сустеля из 
«союза в защиту новой республи. 
ки» (ЮНР), которая получает 188 
мест. Непосредственно за ней сле
дует другая правая группировка 
«национальный центр независимых 
республиканцев и крестьян» (120 
мест), На третьем месте •— като
лическая партия МРП, которая 
будет представлена в Националь
ном собрании 44 депутатами. Зна
чительно сокращается представи
тельство в Национальном собра
нии радикалов и социалистов. Ра
дикалы, будут представлены в нем 
лишь 13, а социалисты — 40 де
путатами. Французская коммуни
стическая партия получает в но
вом Национальном собрании 10 
мест!

Подобное распределение мест в 
парламенте ни в малейшей степе
ни не соответствует соотношению 
сил в стране между различными 
партиями, и только благодаря но
вому избирательному закону реак. 
ционные партии и группировки 
сумели, блокируясь между собой 
перед вторым туром голосования, 
нанести поражение кандидатам 
левых сил.

На исход выборов большое 
влияние оказало и довольно свое
образное разграничение избира. 
тельных, округов, которое было 

1 произведено с таким расчетом, 
чтобы затруднить избрание канди
датов Коммунистической партии. 
Описывая, как происходило опре
деление границ избирательных ок
ругов, газета «Пари-пресс-энтран- 
сижан» подчеркивала, что «выбо
ры фактически начались более чем 
за месяц до первого тура в каби
нете министра внутренних дел, и 
судьба кандидатов некоторых пар
тий в отдельных избирательных 
округах 5'же предрешена». Газета 
«}1онд», отмечала, со своей сторо
ны, что' авторы новой избиратель
ной карты Франции проявили 
склонность «не доверять крупным 
городам и их предместьям», где, 
как известно, особенно высок про
цент избирателей-рабочих. «В од
ном месте, — писала газета, — 
буржуазный квартал присоединял
ся к рабочему предместью, в дру
гом -— сельский район должен 
был служить противовесом город
скому центру».

Если исходить из произведен
ного разграничения избиратель
ных округов, каждый депутат дол
жен представлять в среднем 
93 тыс. избирателей. Однако в ре
зультате применения системы 
блокирования партий во втором 
туре для избрания одного депута- 
та-сусте'левца фактически оказа
лось достаточно 25 тыс. голосов, 
в то время как на одного депута
та коммуниста приходится окол< 
388 тыс. избирателей. Газета 
«■Монд» указывает сегодня на аб
сурдность положения, при кото

ром на каждую сотню депутатов 
приходится лишь по два коммуни
ста, в то время как на выборах за 
кандидатов Компартии голосовал 
один из каждых пяти избирателей.

«Социалистическая партия, — 
добавляет «Монд», — расплачи
вается жестоким разочарованием 
за надежду, которую, она питала 
одно время на то, что она окажет
ся в более благоприятном поло
жении в ряде округов, если собе
рет «национальные» голоса, вы
ступая против кандидата комму
ниста». Действительно, социали
сты рассчитывали получить в но
вом парламенте ценой предатель
ства интересов рабочего класса 
120— 150 мест; вместо этого их 
представительство в парламенте 
сократилось более чем вдвое. Не 
были избраны в Национальное 
собрание многие лидеры СФИО. в 
том числе Пино, Лакост, Рамадье 
и Мок. В одной компании с забал
лотированными социалистами ока
зались некоторые деятели правых 
партий, также рассчитывавшие 
пройти в парламент с помощью 
сустелевской пропаганды. Среди 
них — Пьер Шнейтер (МРП), 
Андрэ Мюттер (независимый) и 
Другие.

Характерной особенностью вто
рого тура выборов в Националь, 
ное собрание Франции был высо
кий процент избирателей, не при
нявших участие в голосовании. 
Свыше 6 млн. французов, или 
25.21 проц. избирателей, :не яви
лись к урнам, продемонстрировав 
таким образом свое отношение к 
тому, что, по словам многих из 
них, является лишь пародией на 
выборы и фальсификацией.

Чемпионат страны по спортив
ной гимнастике! Какое это краси
вое и захватывающее зрелище. 
Советские гимнасты — сильней
шие в мире. На последних олим
пийских играх и чемпионатах мира 
они неизменно занимали первые 
места.

И вот 1 декабря в Москве во 
Дворце спорта Центрального ста
диона имени В. И. Ленина нача
лись состязания сильнейших. В 
соревнованиях на первенство стра, 
ны по спортивной гимнастике уча
ствуют около 450 спортсменов и 
спортсменок — сборные команды 
всех 15 союзных республик и го
родов Москвы и Ленинграда.

Отличительной особенностью 
нынешнего чемпионата является 
то, что в борьбе за звание абсо
лютного чемпиона СССР наряду с 
опытными мастерами спорта уча. 
сгвуют юноши и девушки в возра
сте от 16 до 19 лет.

Первыми на помост вышли жен
ские команды Российской Федера
ции. Литвы. Латвии и Молдавии. 
Начались состязания по обяза
тельной программе. Спортсменки 
выполняли вольные упражнения, 
упражнения на бревне, брусьях, 
состязались в опорных прыжках, 

второй смене соревновалисьВо
женские команды Ленинграда, Ук 
раины, Грузии, Азербайджана и 
Туркмении. Здесь идет особенно 
острая и напряженная борьба. 
Движения гимнасток изящны и 
отточены. Многие из них получа
ют высокие оценки.

В результате выполнения уп
ражнений обязательной програм
мы командами первой и второй 
смей лучшую сумму баллов на
брала украинская спортсменка 
Полина Астахова — 37,9. На вто
ром месте также представитель
ница команды Украины Раиса' 
Борисова — 37,85 балла, на тре
тьем — студентка Ленинградского 
института точной механики и оп
тики Тамара Манина — 37,7 бал
ла. Инженер_химик из Воронежа 
Римма Александрова, набрав 37,5 
балла, занимает четвертое место.

В командном зачете на первом 
месте идут сейчас спортсменки 
Украины — 260.9 балла, на вто
ром — гимнастки Ленинграда — 
257,65 балла, на третьем — 
команда РСФСР — 256,8 балла, 
на четвертом — Грузии — 249,75 
балла, на пятом — Латвии —

и на шестом “  
— 242,15 балла.

242,35 балла 
Азербайджана

Начались также состязания сре. 
ди юношей. Высокого результата 
добился 19-летний уралец Виктор 
Лисицкий (команда РСФСР). Пос
ле выполнения шести упражнении 
обязательной программы он на
брал 55,0 балла. ■

Вечером 1 декабря во Дворце 
спорта Центрального стадиона 
имени В. И. Ленина продолжа
лись соревнования на первенство 
страны по спортивной гимнастике.

Вечернюю программу открыли 
спортсменки Москвы. Белоруссии, 
Казахстана и Киргизии. Сильней
шими оказались москвички. Ис. 
ключительно упорная борьба про
исходила между абсолютной чем
пионкой страны Софьей Мура
товой (Москва) и ее соперницей по 
команде Лидией Калининой. После 
выполнения двух упражнений — 
на брусьях и бревне впереди была 
Муратова. В опорном прыжке луч
ший результат показала Калинина 
и опередила Муратову. В четвер
том виде гимнастического много
борья — вольных упражнениях 
обе спортсменки набрали равное 
количество баллов — по 9,7. В 
итоге первое место-' по выполне
нию упражнений обязательной 
программы заняла Лидия Калини
на. Она набрала 38,2 балла. 
Софья Муратова осталась на вто
ром месте. У нее 38,15 балла.

В командном зачете после вы
полнения упражнений обязатель-< 
ной программы лидируют спорт
сменки Москвы, набравшие 261,9 
балла.

Поздно вечером в соревнова
ниях по обязательной программе 
выступили женские команды Тад
жикистана, Узбекистана, Армении 
и Эстонии.

Закончились встречи юноше
ских команд по обязательной про
грамме. На первое место вышла 
команда юношей Москвы — 
265,85 балла. На втором месте — 
юные спортсмены Российской 
Федерации — 261,45 балла. На 
третьем месте — юношеская 
команда Грузии — 259,88 балла.

Вчера состоялись соревнова
ния мужских команд и команд де- - 
вуш?к по обязательной програм
ме.

(ТАСС).

Первенство области по шахматам
Закончился турнир на первен

ство Томской области по шахма. 
там. ,

После упорной борьбы первое 
место и звание чемпиона области 
завоевал кандидат в мастера 
Л. Луганцев (Вокзальный район) — 
111Д очка. Лишь в трех партиях 
его противникам удалось добиться 
ничьей, все остальные встречи он 
выиграл.

На второе место вышел прош
логодний чемпион области Б. Мо- 
розов (ТПИ).

Третье место занял бурно фини
шировавший А. Иванов (ТПИ)! На
чав турнир с двух поражений, он 
в последних 7 турах набрал 6 с 
половиной очков.

Судьба четвертого места реша
лась в последнем туре партией 
Подураев — Усольцев. У  обоих 
было по 7 с половиной очков; На 
четвертое место вышел кандидат 
в мастера Л. Усольцев.

Одновременно проводились иг
ры первого жейского областного 
чемпионата. Первое и второе ме
ста поделили Е. Федоренко 
(ТЭМЗ) и Р. Фадькина (ТПИ) — 
по 10 очков из 11. Матч за звание 
чемпионки области выиграла 
Е. Федоренко — 2Vo.И 1/,. Третье 
место заняла Мельник. («Томжел- 
дорпроект»).

Л. ХРИСТОФОРОВ,
' главный судья первенства.

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, по об
ласти 3, декабря ожидается облач
ная погода, местами слабый снег, 
ветер юго-западный, 5— 10 мет
ров в секунду, температура воз
духа по крайним восточным райо
нам 10— 15, по остальным — 
б— 10 градусов мороза.

4 —5 декабря —‘ облачная,, с 
прояснениями погода, местами 
слабый снег, ветер 3— 7 метров в 
секунду, температура воздуха 
ночью 17—22, при прояснениях 
— 23—27 градусов, днем — 
•14— 19 градусов мороза.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Американские требования Японии
ТОКИО, I  декабря. (ТАСС). 

Американцы не собираются ухо
дить из Японии — такой вывод 
напрашивается из опубликованно
го в печати сообщения управле
ния национальной обороны Япо
нии относительно требований, 
предъявленных Японии американ
ским военным командованием. 
Как сообщает газета «Майници», 
командование американских во
оруженных сил недавно заявило 
управлению национальной оборо
ны Японии, что оно намерено в 
качестве «минимального требова
ния» сохранить за собой в Япо
нии на долгие времена 10 военно- 
морских. военно-воздушных и су
хопутных баз. Ознакомление с 
требованиями американского ко
мандования показывает, что 
США намерены сохранить на не
ограниченный срок военные базы 
для своих вооруженных сил фак
тически на всей территории япон
ских островов, начиная с военно- 
морской базы седьмого американ
ского флота Саеэбо на юге Япо
нии и кончая военно-воздушной 
базой Мисава на севере Японии. 
В этот список американское

командование включило также 
«крупнейшие стратегические ком
плексы». По словам газеты 
«Иомиури», этими «комплекса
ми» являются военно-морская ба
за Йокосука и база военно-мор
ской авиации Ацуги.

Свои требования представители 
Пентагона обосновывают как 
обычно «интересами обеспечения 
безопасности на Дальнем Восто
ке»1 и заявляют, что их базы яко
бы не представляют собой плац
дарма для нападения. Общеизве
стно, однако, что многие базы из 
тех именно баз, которые включе
ны Соединенными Штатами в 
свой список, уже используются 
американскими вооруженными 
силами для провокационных дей
ствий против Китайской Народ
ной Республики . I

«Иомиури» указывает, что но
вые требования американского 
военного командования последова
ли за инспекционной поездкой 
министра обороны США Макэл
роя, и пишет, что эти требования 
рассматриваются здесь как пока
затель основной позиции США в 
вопросе о пересмотре японо-аме
риканского «пакта безопасности».

имени В. П. Чкалова
3 декабря — «Блудный сын».
Начало в 9 час. вечера, i
4 декабря — «Дали неогляд
ные».
5 декабря, утром и вечером —

«Блудный сын».
6 декабря, утром и вечером —

«Именем революции».
Начало спектаклей: дневного— 

в 12 часов дня, вечерних —  в 8 
часов вечера. ,

ТОМСКИЙ ОРДЕНА ТРУДОВОГО КРАСНОГО ЗНАМЕНИ
ПОЛИТЕХНИЧЕСКИЙ и н с т и т у т  ИМ. с . М. КИРОВА
объявляет, что в среду, 17 декабря 1958 года, в 10 часов 

утра, в актовом зале института, на заседании ученого совета 
горного факультета по присуждению ученых степеней

состоится

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ
на соискание ученой степени кандидата технических наук 

аспирантом Я. А. Серовым на тему: «Исследование режимов 
вращательно-ударного бурения шпуров».

С диссертацией можно ознакомиться в профессорско-препо
давательском читальном зале института.

Кинотеатр имени М. Горького
С 3 по 7 декабря — новый 

цветной художественный фильм 
«Трудное счастье». Сеансы: 8-30. 
10-20, 12-10, 2, 3-50, 5-40, 7-30,
9- 20, 11-10.

(Детский сеанс в 10-20 утра).
Зал кинохроники

3 декабря — новый художест
венный фильм «Борьба еще не 
окончена». Сеансы: 9. 10-35,
12-10. 1-45, 3-20, 4-55, 6-30,
8-05, 9-40.

Кинотеатр имени И. Черных
3 декабря. Большой зал — но

вый цветной художественный 
фильм «Трудное счастье». Сеан
сы: 9, 10-55, 12-50, 2-45, 4-40, 
6-35, 8-30, 10-25.

Малый зал — новый художест
венный фильм «Мой дядя Хасин- 
то». Сеансы: 8-40. 10-25, 12-10,
1-55, 3-40, 5-25, 7-10, 8-55,
10- 40.

Томскому облкниготоргу требу.

fa i l llt  ! ются: продавцы, киоскеры и кни. 
1 ГчГт гоноши.

Обращаться: г. Томск, улица
Равенства, 1. 2 — 1

Среда, 3 декабря.
19.00. «Навстречу XX I съезду 

КПСС». 19.10. Новая кинохрони
ка. 19.20. Концертная программа. 
20.10. Премьера телевизионного 
фильма «Пахита». 20.40. Худо
жественный фильм «Наш двор».

Томскому областному комитету 
ДОСААФ требуются на постоян
ную работу: инструктор.радист,
хозяйственник и водолазы.

Обращаться: г. Томск, Базар
ная площадь, 3, обком ДОСААФ 
тел. 31-17.

2 — 1

Сибирскому физико-техниче
скому институту требуются: науч
ные сотрудники, старший техник 
по точным приборам, старший 
техник.механик, старший техник- 
радист, старший бухгалтер, убор
щицы, дворник. 2 — 1

Томской комплексной экспеди
ции требуются грузчики, слесари.

Обращаться: г. Томск, Татар
ская улица, 22, отдел кадров.

2 — 1

УНР-768 требуются: начальник 
производственно - технического 
отдела, коновозчики и охранники.

Обращаться: г. Томск. переу
лок Пушкина. 9, УНР-768,- отдел 
кадров, телефон 45-09. 3 — 2

На Томской ГРЭС-11 имеется в 
продаже тарная дощечка.

Обращаться- улица Шевченко, 
44, телефон 42Л9. ,

2 — 2

Томской сапоговаляльной фаб
рике Томского облместпрома 
срочно требуются на постоянную 
работу: сушильщики валеной обу
ви, кочегары и грузчики.

Обращаться: г. Томск. Комму
нистический проспект, 60, к ди
ректору, с 9 часов утра до 6 ча

сов вечера. 3 — 1

Исполнительный комитет Томского 
городского Совета депутатов трудящихся 

утвердил сеть городских рынков:
Центральный рынок (Базарная площадь, Куйбышевский 

район) — торговля сельхозпродуктами и живой птицей.
Рынок по проспекту им. Фрунзе (Куйбышевский район) — 

торговля сельхозпродуктами.
Рынок по улице Пирогова (Кировский район) — торговля

сельхозпродуктами.
Рынок у подшипникового завода (Вокзальный район) — тор

говля сельхозпродуктами.
Рынок на Московском тракте (Кировский район) — торгов

ля сельхозпродуктами, сеном и топливом.
Вещевой рынок по ул. Новгородской (Куйбышевский район) 

продажа промышленных товаров, бывших в употреблении, 
а также торговля скотом.

Рынок в поселке Черемошники (Вокзальный район) — тор- 
говля сельхозпродуктами, поросятами.

Рынок по улице Дальне-Ключевской (Вокзальный район) — 
торговля сельхозпродуктами.

ДНИ И ЧАСЫ ТОРГОВЛИ НА РЫ НКАХ ГОРОДА:
Центральный рынок — с 8 до 18 часов, вторник — с 8 до 

16 час.
Вещевой рынок работает только в воскресные дни — с 

8 до 17 часов. Все остальные рынки работают ежедневно 
с 8 часов до 20 часов (май, июнь, июль, август, сентябрь), 
остальное время года — с 8 до 18 часов.

Исполком обязал организации, арендующие помещения У 
базарно-рыночного управления или имеющие на рынках горо
да ведомственные помещения, производить ежедневную убор
ку и очистку территории от мусора, а в зимнее время — 
от снега вокруг своего помещения на 10 метров е вывозкой 
мусора и снега.

• А

Вневедомственной сторожевой 
охране требуются сторожа. Обес
печиваются зимней и летней спец
одеждой.

Обращаться: г. Томск, проспект 
Коммунистический, 12, комната
32.

Гр-ка Корейченко Ядвига Иоси
фовна. проживающая в г. Томске, 
улица Розы Люксембург, 82, воз
буждает дело о расторжении бра
ка с гр-ном Корейченко Георгием 
Герасимовичем, проживающим в 
г. Томске, улица Первомайская, 
44/20, кв. .103.

Дело будет рассмотрено в на
родном суде 1-го участка Вок
зального района г. Томска.

Адрес редакции: гор. Томск, просп. им. Ленина, 13, телефоны для справок 
жизни — 37-77 в 42-44, пропаганды

Гр-н Бочкарев Алексей Нико
лаевич, проживающий в г. Том
ске, улица Усть-Киргизская, 6, 
кв. 1, возбуждает дело о раетор- 
жении^ брака с гр-кой Бочкаревой 
Ольгой Яковлевной, проживаю
щей в г. Томске, .улица Красно
армейская, 31-е, кв. 6.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 1-го участка Куй
бышевского района г. Томска.
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